
EN LA CÁRCEL DE MÁXIMA SEGURIDAD SE ENCONTRÓ UNA ANTENA, TRES REPETIDORES DE WIFI Y 

TRES ROUTERS

El periodista Eduardo Maldonado, al recibir la máxima presea del Colegio de Periodistas de Honduras (CPH), el premio 
Álvaro Contreras, llamó a “salvar al buen periodismo que hoy está en peligro de extinción”, así como respetar la 
libertad de expresión, pero sin olvidar en “hacer un buen uso de ese derecho”. 
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El secretario de Defensa, José Manuel Zelaya salió al paso de 
las denuncias del CNA, al asegurar que “el nepotismo no es 
ningún delito” y que toda su familia es netamente política. “En 
las prohibiciones de parentesco ninguno de los que estamos 
ahí, violamos esas prohibiciones, pero lo importante es el si-
lencio del CNA durante los 13 años que Juan Orlando Her-
nández estuvo violando la Constitución”, apuntó.

EDUARDO MALDONADO AL RECIBIR EL ÁLVARO CONTRERAS

BUEN PERIODISMO ES LA BASE DE LA
DEMOCRACIA, LIBERTAD Y LA JUSTICIA

El periodista Eduardo Maldo-
nado, al recibir la máxima pre-
sea del Colegio de Periodistas de 
Honduras (HCH), el premio Ál-
varo Contreras, llamó a “salvar 
al buen periodismo que hoy es-
tá en peligro de extinción”, así 
como respetar la libertad de ex-
presión, pero sin olvidar en “ha-
cer un buen uso de ese derecho”.

La ceremonia de entrega del 
premio periodístico de mayor 
relevancia a nivel nacional tu-
vo lugar en esta ocasión en el 
Centro Cristiano Internacional 
(CCI) de Tegucigalpa.

“Le dedico este premio a la 
profesora María Aracely Maldo-
nado Macías, mi madre, mi vie-
jita”, comenzó al resaltar la pre-
sencia de su progenitora pese a 
sus problemas de salud.

El periodista Eduardo Maldonado en el momento en que se disponía a recibir la medalla de oro que le acredita 
como ganador del premio Álvaro Contreras. Observan la presidente de la república, Xiomara Castro, la titular 
del Poder Judicial, Rebeca Lizette Ráquel Obando y el presidente del Colegio de Periodistas, Osman Reyes.

Eduardo Maldonado se saluda con la presidente Xiomara Castro. 
Observa el secretario privado Héctor Manuel Zelaya.

Dijo que recibía el premio 
con alegría porque llega en los 
tiempos de Dios y los tiempos 
de Él son perfectos, “llegó cuan-
do Dios así lo quiso”, exclamó 
como siempre lo hace durante 
sus diferentes comparecencias 
públicas.

Le dedicó varios minutos de 
su discurso a su esposa, hijos, 
familiares y colegas fallecidos, 
quienes, en su momento, fue-
ron los que le abrieron las puer-
tas y se convirtieron en grandes 
maestros.

En un momento emotivo re-
cordó al periodista Pablo Mata-
moros, a quien envió un abra-
zo hasta el Cielo, y dijo que to-
dos los días honran su memoria.

Dijo que siempre le ha gusta-
do hacer periodismo y lo expli-
có así: “pero no ese periodismo 
insulso y vacío sino el periodis-
mo de valor que cambia la vida 
de las personas, el periodismo 
humano sensible a las necesida-
des de los demás, el periodismo 
que investiga, denuncia, educa 
y entretiene, ese es el periodis-
mo que tiene que prevalecer y 
que lamentablemente hoy está 
en peligro de extinción”.

PERFIL DE MALDONADO 

A-  Nació en el municipio de Lamaní, Comayagua, el 6 de diciembre de 1960. Es el hijo mayor de la profe-
sora María Aracelia Maldonado Macías y de quien en vida fuera Eduardo Napoleón Gil.
B-  Estudio la educación primaria (primero a quinto grado) en la escuela Jesús María Rodríguez, de Lama-
ní, y el sexto grado en la escuela Guía Técnica No. 7 Guadalupe Ulloa, de la ciudad de Comayagua.
C-  Estudió el ciclo común en el Instituto León Alvarado, de Comayagua, y se graduó de Maestro de Edu-
cación Primaria en la Escuela Normal Centroamérica El Edén.
D-  Ingresó a la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) e, impulsado por su mentor, el co-
municador Gustavo Rubí (Q.D.D.G.), se cambió a la carrera de Periodismo.
E-  En 1995, por invitación del periodista David Romero Ellner (Q.E.P.D.), se integra al programa «Interpre-
tando la Noticia» de Radio América, medio del que se convirtió en reportero estelar, además de asistir y 
cubrir funciones del entonces director y titular del noticiero El Minuto*, el ingeniero Luis Edgardo Vallejo.

¡Hay que salvar el buen pe-
riodismo!, prosiguió, porque 
sobre esa base se construye y 
se consolida la democracia, la 
libertad y la justicia.

El galardonado con el Álvaro 
Contreras, remarcó que, sin li-
bertad de pensamiento, no hay 
libertad de expresión, no hay 
democracia ni paz social.

Agregó ser un abanderado 
de la libertad de expresión: “Us-
ted hable como habla, pero re-
cuerde hacer buen uso de ese 
derecho”.

Lamentó que los periodis-
tas siempre han sido agredidos 
y amenazados, calumniados y 
discriminados, pero nadie de-

be rendirse ni agachar la cabe-
za por intereses mezquinos o 
políticos.

En ese sentido, pidió un al-
to al discurso de odio y de in-
formación falsa que se da en to-
dos los sectores y la calumnia y 
la desinformación en redes so-
ciales.

NO DEJEN DE SOÑAR 
En su mensaje, también se 

dirigió a sus colegas periodis-
tas y solicitó salarios dignos y 
justos, como merece todo tra-
bajador.

A renglón seguido, pidió a 
los comunicadores sociales no 
dejar de soñar y no acostum-

brarse a lo tradicional y a la ru-
tina.

Dijo que el buen periodismo 
no es para el haragán, ni los in-
sensibles, el periodismo es ser-
vicio, apostolado y amor por 
Honduras.

Al final se dirigió a la presi-
dente Xiomara Castro, a quien 
le pidió escuchar a su pueblo, 
“señora presidente, escuche a 
su pueblo, pero no sólo a sus 
militantes, porque ellos le di-
rán que todo está bien, tampo-
co solo escuche a sus oposito-
res, que le dirán que todo es-
tá mal, escuche a su pueblo, al 
hondureño que no vive de la po-
lítica y le dio su voto”.

Le pidió a la 
presidente Xiomara 

Castro no solo 
escuchar a sus 
militantes sino 

también al pueblo.
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La Secretaría del Trabajo tiene plazas vacantes para las 

personas que andan en busca de un trabajo. Las vacan-

tes disponibles son servicio al cliente, auxiliar de bode-

ga, administradores de empresas, entre otros. Los intere-

sados pueden llegar al edificio La Plaza, ubicado en la pri-

mera calle, 2ª avenida, del barrio El Centro. 

Los vecinos aseguran que no soportan los malos olores porque a veces el tren de aseo no pasa. 

En cada esquina de la referida colonia hay bultos de desechos 

sólidos que ponen en peligro la salud de los habitantes. 

SAN PEDRO SULA. Entre 
los desechos sólidos, la contami-
nación y las moscas viven los ve-
cinos de la colonia Santa Martha, 
quienes denunciaron ayer que el 
tren de aseo no hace el recorrido 
completo por todo el sector para 
llevarse la basura. 

Cansados de los olores nau-
seabundos y el mal aspecto que 
genera la basura en cada esquina, 
los habitantes dijeron a EL PAÍS 
que llevan años sufriendo este 
mismo problema. 

El vicepresidente de patro-
nato de dicha colonia, Reniery 
Álvarez, dijo que “tenemos mu-
chos problemas con la empresa 
Sulambiente y no es primera vez 
en que no recogen toda la basu-
ra de la colonia. Algunas veces 
los muchachos del tren de aseo 
nos dicen que no pasan por la co-
lonia porque tienen malo el ca-
mión, pero tampoco esta empre-
sa se interesa en enviar otro ca-
rro para que haga la recolección”. 

Los vecinos para tener los de-
sechos sólidos en un solo lugar 
ponen las bolsas de basura en las 
esquinas, pero cuando el tren de 
aseo no pasa, los animales la rie-
gan por las calles y eso causa con-
taminación. 

“Cuando el camión viene a la 
colonia, los muchachos solo se 
llevan la basura que está en las 
bolsas y dejan los otros desper-
dicios en la calle. No es proble-
ma de nosotros que ellos no pa-
sen constantemente y que los 
animales abran las bolsas”, sos-
tuvo Álvarez. 

Comentó que eso es un fo-
co de infección y hay lugares en 
donde funcionan escuelas, por lo 
que la salud de los niños se pone 
en riesgo. 

Los afectados indicaron que el 
tren de aseo pasa martes, jueves 
y los sábados, pero hay días que 
no pasan por la colonia. 

“Le pedimos a la autoridad 
que corresponda, no sabemos 

SAN PEDRO SULA. Pa-
ra este fin de semana, las auto-
ridades de la Comisión Perma-
nente de Contingencias (Cope-
co) están anunciando que po-
dría haber tormentas con acti-
vidad eléctrica. 

Alberto López, meteorólo-
go, expresó que ya se está a las 
puertas de la temporada llu-
viosa y “recordemos que este 
año estamos influenciados por 
el fenómeno de ‘El Niño’ y nos 
viene a dejar episodios de llu-
vias fuertes”. 

Comentó que están hacien-
do los análisis que entre es-
te sábado 27 y domingo 28 de 
mayo hay muchas posibilida-
des de tener lluvias con activi-
dad eléctricas y serían acumu-
lados de lluvias de más de entre 
50 hasta 100 milímetros aproxi-
madamente. Apuntó que un pe-
riodo corto de duración podría 
dejar algún tipo de afectación. 

De parte de Copeco siem-
pre dan las recomendaciones, 
como limpiar las cunetas, lim-
piar el desagüe de los techos, y 
si están en una comunidad que 
tiene antecedentes de inunda-
ción tomar todas las precaucio-
nes del caso. 

Para el fin de 
semana, Copeco 

pronostica 
lluvias

-

AFECTADOS POR LOS OLORES NAUSEABUNDOS Y MOSCAS 

VECINOS DE LA SANTA MARTHA DENUNCIAN 
MAL SERVICIO DEL TREN DE ASEO

El carro recolector de desechos sólidos debería de pasar tres veces por semana, 
pero hay ocasiones que solo pasan un día y no se lleva la basura de toda la colonia. 

-

si es a la Municipalidad o a Su-
lambiente, para que se interesen 
en ayudarnos y no permitan que 
convivamos en medio de la ba-
sura”, declaró el vicepresidente 
del patronato. 

MALOS OLORES 
Otro vecino de nombre Aul-

deen Bush, también quiso denun-
ciar la situación y dijo que prác-
ticamente todas las semanas se 
está repitiendo lo mismo que el 
tren de aseo no hace todo el re-
corrido y deja la basura en las ca-

lles. 
“Los desechos sólidos hace 

que vengan varios animales a 
regarnos la basura, hasta cerdos 
han venido y se extiende toda esa 
suciedad alrededor de la calle”, 
apuntó el entrevistado. 

Doña María Posadas, se queja 
constantemente del mal servicio 
que están teniendo porque tiene 
los bultos de basura frente a su 
casa y “me molesta porque ese 
olor es desagradable y la basura 
se acumula porque de los pasajes 
la vienen a poner a las esquinas”. 
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 El secretario de Planificación Estratégica, Ricardo Salga-

do, tachó ayer de “mal intencionado” e “irresponsable”, el 

informe emitido por la Secretaría de Transparencia y Lucha 

contra la Corrupción donde revelan supuestas irregulari-

dades en la compra de pasajes de avión a proveedores ina-

propiados, como ferreterías.

TEGUCIGALPA.  Antonio 
García, vicecanciller de Honduras 
en los Estados Unidos, explicó que 
el Fondo de Solidaridad Hondure-
ño (Fosmih) debe de usarse para 
cualquier situación que se presen-
te con los migrantes como repa-
triaciones, ayuda humanitaria, en-
tre otros. 

Además, enfatizó que este fon-
do no puede ser utilizados para trá-
mites consulares como la emisión 
de pasaportes, carta poder, para 
realizar una cita con el consulado, 
entre otras acciones que sean de 

ASEGURA EL VICECANCILLER DE LA REPÚBLICA

EL FOSMIH ES PARA AYUDAR A MIGRANTES, NO
 PARA PAGAR CONTRATOS LOCALES EN EE.UU.  

García dijo que el 
Fosmih es un fondo 
de solidarias que el 
Congreso Nacional 
autoriza cada año a 

la cancillería. 

El Fosmih tam-
bién se usa para 
documentar a 

algún compatrio-
ta que regresa o nece-
sita regresar al país. Un 
migrante con problemas 
de calamidad o una ayuda 
puntual muy humanitaria 

se creó”. 
Antonio García, 

vicecanciller de Honduras

El presidente del Colegio de 
Periodistas de Honduras (CPH), 
Osman Reyes, pidió respeto para 
la labor de los comunicadores en 
el país, volvió a demandar la des-
penalización de los delitos con-
tra el honor y llamó al Gobierno 
al atender el Mecanismo de Pro-
tección.

Reyes comenzó discurso di-
ciendo que, como periodista, qui-
siera que las noticias siempre fue-
ran buenas y decir lo bello que ro-

carácter consular.
Estas aclaraciones las hizo en 

torno a las denuncias que brindó 
el activista pro migrante, Isaac Du-
bón quien remarcó que ese fondo 
se usa para pagar contratos en el 
país del norte de América.

Asimismo, Dubón escribió el 
pasado martes, en su cuenta de 
Twitter que “se supone que los fi-

deicomisos fueron eliminados, los 
5 millones de dólares del FOSMIH 
todavía existen porque de ahí se 
le está pagando a algunos contra-
tos locales en los Estados Unidos, 
¿ese fideicomiso no fue eliminado 
verdad?”. 

Ante eso, el vicecanciller dijo 
que “escuché la denuncia hecha 
por Isaac en una radio donde di-

ce que, si los consulados generan 
tanto dinero, por qué no se usa ese 
dinero para un buen servicio, pa-
ra suficiente personal, suficientes 
máquinas, o para tener más consu-
lados móviles. Es un punto muy vá-
lido. El año pasado los consulados 
en Estados Unidos produjeron más 
de 17 millones de dólares”. 

También el funcionario acla-

ró que “el Fosmih que el Congre-
so Nacional autoriza cada año a la 
cancillería es para la problemática 
de los migrantes hondureños, es un 
fondo de solidaridad. Cuando una 
persona que muere y hay que re-
patriarla a Honduras, el costo de 
esa repatriación la asume el Esta-
do hondureño. Cuando se visita a 
un hondureño en prisión y ver su 
situación y asegurar un justo pro-
ceso, está ese dinero”. 

El diplomático dijo que este fondo no puede ser utilizados para trámites consulares como la emisión de 

pasaportes, carta poder, entre otros. 

CPH pide parar las campañas de odio en redes y discursos
dea al país, pero hay situaciones 
imposibles de ocultar, las cuales 
afectan a los periodistas y el pue-
blo en general.

Como otros sectores, alertó 
que Honduras es uno de los países 
más peligrosos para el ejercicio de 
la profesión, por lo tanto, “lo que 
decimos nos expone cada vez más 
y nos hace más vulnerables bajo el 
actual escenario”.

Agradeció a la presidente Xio-
mara Castro por cumplir la pala-
bra de no aprobar ninguna ley que 
afecte la labor de los periodistas, 
pero al mismo tiempo la invitó “a 
que renueve este compromiso con 
el pueblo hondureño, que vamos a 
tener esas garantías para desempe-
ñarnos”, señaló durante la entrega 
del premio Álvaro Contreras 2023.

Reyes demandó respeto a la 
libertad de expresión, de pensa-
miento y de prensa, porque estos 
principios no son negociables en 
la sociedad.

Osman Reyes, su 
presidente, volvió 

a demandar la 
despenalización 

de los delitos 
contra el honor.

Pedimos nunca 
más desde ese 
poder del Estado, 

-
tentona de poner mordaza 
al periodismo hondureño”.

Osman Reyes, 
presidente del CPH

Osman Reyes: “Lo que de-

cimos nos expone cada vez 

más”.

La ocasión también sirvió para 
visibilizar la crisis que vive el Me-
canismo de Protección de Perio-
distas y Defensores de Derechos 
Humanos y exigir que pare “la 
agresión contra periodistas, cama-
rógrafos y las personas involucra-
das con los medios de comunica-
ción, así como también la campaña 

de odio en redes sociales y discur-
sos trasnochados de algunos fun-
cionarios de Gobierno”.

Reyes también llamó a los dipu-
tados para proceder a despenalizar 
los delitos contra el honor conteni-
dos en el actual Código Penal. 

Luego, el presidente gremial 
exigió que las plazas de relaciones 
públicas sean ocupadas por perio-
distas profesionales y no por per-
sonas que no tienen las competen-
cias para los cargos.

Además, abogó por los colegas 
de la prensa independiente, para 
que ellos tengan acceso y equidad 
con la pauta del Gobierno, la cual 
“es pagada con los impuestos del 
pueblo hondureño”.

Tampoco no olvidó castigo pa-
ra los responsables de casi 100 pe-
riodistas asesinados en las últimas 
dos décadas en el país.

El premio en buenas manos
Osman Reyes discursó que el 

premio Álvaro Contreras es el sue-

ño de todo periodista y este año 
el galardón recayó “en uno de los 
nuestros, al que todos conocen”.

Destacó que Eduardo Maldo-
nado es un fiel ejemplo de tra-
bajo y creatividad con sus más 
de 40 años de carrera profesio-
nal, pasando por todas las fa-
cetas que el Periodismo puede 
ofrecer.

Destacó que el galardonado 
irrumpió en la televisión y rom-
pió el paradigma que esta moda-
lidad del Periodismo sólo era pa-
ra las caras bonitas.
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La presidente Xiomara Castro 
utilizó la plataforma de la celebra-
ción del Día del Periodista en el Co-
legio de Periodistas de Honduras 
(CPH) para referirse a la acusación 
que le lanzó la titular Consejo Na-
cional Anticorrupción (CNA) so-
bre el supuesto nepotismo de la fa-
milia presidencial y funcionarios 
afines en el poder.

También reiteró que su Gobier-
no “continuará con el compromi-
so de defender la libertad de ex-
presión y la verdad como uno de 
los principales valores de la demo-
cracia”.

“Cuál concentración de po-
der que ni siquiera en el Congreso 
Nacional podemos aprobar o ra-
tificar un acta (adhesión de Hon-
duras al Banco de Desarrollo de 
América Latina, CAF). Luego ri-
postó: el poder lo sigue tenien-
do los mismos que continúan sa-
queando el país”.

La mandataria hondureña asis-
tió ayer jueves al Centro Cristia-
no Internacional (CCI) para la en-

XIOMARA CASTRO REITERA 
COMPROMISO DE DEFENDER 
LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN
La mandataria aprovechó el Día del Periodista para 
responder al CNA: “Son pretenciosos ataques con 

infamia y manipulación”.

La prensa es uno de los pi-
lares de la democracia, y la li-
bertad y seguridad de las per-
sonas depende de una pren-
sa libre.

Así, citando a Thomas Je-
fferson y en el Día del Periodis-
ta, la presidente de la Corte Su-
prema de Justicia (CSJ), Rebeca 
Lizette Ráquel Obando, saludó 
a los medios de comunicación.

Rebeca Lizette Ráquel re-
conoció que la labor del perio-
dista no es sencilla y “se requie-
re valor para hablar, para infor-
mar, para decir la verdad, pe-

Hoy, mezquina-
mente tratan 
de confundir el 

trigo con la cizaña, 
nosotros no somos hijos de 
la dictadura”.

Xiomara Castro, 
presidente de la República.

Xiomara Castro en ceremonia de periodistas: “Se continuará con el compromiso de defender la libertad 

de expresión y la verdad”.

trega del premio “Álvaro Contre-
ras” al propietario del Canal HCH, 
el periodista Eduardo Maldonado.

En su intervención, Castro 
mencionó que desconoce si las 
organizaciones que conforman el 
CNA compartirán la denuncia que 
hizo el CNA sobre el supuesto ne-
potismo.

No obstante, tildó la denuncia 
del CNA como “pretenciosos ata-
ques con infamia y manipulación” 
contra funcionarios del Estado y 
sus familiares.

La presidente reprochó que el 
CNA guardó silencio en el régi-
men anterior mientras los ahora 
exfuncionarios llenaban sus bol-
sillos con lesivos contratos de co-

rrupción pública.

DÍA DEL PERIODISTA
Por otro lado, reveló que el ex-

presidente Manuel Zelaya Rosa-
les (2006-junio de 2009) tiene una 
sincera amistad con el ahora ga-
lardonado con el premio “Álvaro 
Contreras” desde sus inicios en 
su carrera profesional como pe-
riodista.

“Desde cuando cubría el Con-
greso Nacional, luego en el Po-
der Ciudadano, Eduardo asumió 
la coordinación mediática del 
proyecto histórico de proyecto la 
cuarta urna», recordó la manda-
taria.

La titular del Poder Ejecutivo 
garantizó que continuará con el 
compromiso de defender la liber-
tad de expresión y la verdad como 
uno de los principales valores de 
la democracia.

“Cuenten con esta presidente 
que vamos a transformar este país. 
Es prohibido olvidar que somos re-
sistencia”, sentenció.

Ráquel Obando en Día del 
Periodista: “Tienen que servir 

a la verdad y justicia”
ro es gracias a esta noble obra del 
periodista de vocación que se de-
fienden los principios en los que se 
fundan nuestros gobiernos y es la 
verdad la que impulsa los grandes 
cambios en las sociedades”.

En su mensaje, añadió que una 
palabra, una sola imagen puede 
inspirar ideologías y opiniones, 
transformar pensamientos e in-
cluso naciones. 

Reconoció que los periodistas 
“tienen, al igual que nosotros los 
jueces y magistrados del Poder Ju-
dicial, la función de servir a la ver-
dad y la justicia”.

La embajadora de Estados 
Unidos, Laura Dogu, instó ayer 
a “cuidar la independencia de la 
prensa”, durante la ceremonia 
de entrega del Premio Alvaro 
Contreras al periodista Eduar-
do Maldonado.

 “Es importante cuidar la in-
dependencia de la prensa y es-
cuchar las voces independien-
tes; sí hay amenazas para los pe-
riodistas, incluido algunos han 
perdido la vida, por eso es muy 
importante trabajar mano a ma-
no con los gobiernos para pro-
teger el rol y la independencia y 
la vida de las personas que tra-
bajan en esta profesión”.

“Hay que cuidar la independencia 
de la prensa”: embajadora Dogu

Los periodistas tienen luchas 
en todos los países porque repor-
tan cosas que muchos no quieren, 
pero deben seguir trabajando pa-
ra reportar lo que sucede, agregó.

Seguidamente dijo que se de-
be trabajar en los casos de los pe-
riodistas asesinados y amenaza-
dos ya que es importante porque 
sí están amenazados, tienen mie-
do, y no podrán reportar lo que es-
tá pasando.

La diplomática se refirió a la im-
portancia de la libertad de pren-
sa en el marco de la ceremonia de 
celebración del Día del Periodista, 
que se desarrolla por parte del Co-
legio de Periodistas de Honduras.

Laura Dogu: “Es importante escuchar las voces independientes”.
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Carlos Zelaya dijo que Gabriela Castellanos tenía pretensiones de 

ser Fiscal General, pero no encontró el apoyo necesario para ese 

puesto.

 El secretario del Congreso Na-
cional, Carlos Zelaya Rosales, descar-
tó este jueves que se haya remitido a 
sanción el acta del 16 de mayo donde 
se aprobó la adhesión de Honduras al 
Banco de Desarrollo de América La-
tina (CAF).

Las declaraciones de Zelaya Ro-
sales surgen luego que el presidente 
del Congreso Nacional, Luis Redon-
do, aseguró a los medios de comuni-
cación que había enviado el acta a la 
Casa Presidencial para la respectiva 
sanción.

 “Él (Redondo) no ha dicho que se 
ha mandado a sanción, no es cierto, no 

El Banco de Desarrollo de 
América Latina (CAF) es una 
organización financiera respe-
table que puede ser una opción 
para el país, manifestó ayer jue-
ves el presidente del Consejo 
Hondureño de la Empresa Pri-
vada (Cohep), Mateo Yibrín.

“Desde el punto de vista de 
CAF, creemos que es una insti-
tución financiera que puede ser 
una opción para Honduras”, di-
jo a periodistas.

Señaló que Honduras tiene 
que erogar 400 millones de dó-
lares en 10 años para comprar 
acciones y poder optar a finan-
ciamiento en esa organización.

Yibrín detalló que Hondu-
ras aportaría en el primer año 
una cantidad muy pequeña y 
obtendría opción a un crédito 
muy grande.

Consultado por la situación 
actual de la adhesión de Hon-
duras al CAF, Yibrín contestó 
que el Congreso Nacional de-
be de abrir la sesión, someter 
a aprobación y ratificar el acta 

Yibrin: “El CAF puede ser una
buena opción para Honduras”

Mateo Yibrín: El Congreso 

Nacional debe de abrir la 

sesión, someter a aprobación 

y ratificar el acta para que se 

cumpla ley.

para que se cumpla ley.
Actualmente, el Congreso 

Nacional aprobó la adhesión 
de Honduras al CAF, pero no 
lo ha ratificado debido a que 
no posee los votos necesarios 
que sí obtuvo en la primera se-
sión y por eso no ha reanuda-
do las sesiones legislativas.

“AÚN NO SE REMITE AL EJECUTIVO EL
ACTA DEL 16 DE MAYO”: C. ZELAYA

“Él (Redondo) 
no ha dicho que 
se ha mandado 
a sanción, no es 
cierto, asegura el 
congresista.

cación del acta hay tres decretos que 
planean aprobarse: ampliar la amnis-
tía migratoria que vence el 31 de mayo, 
un subsidio para el sector transporte y 
un préstamo que remitió el Gobierno.

Denuncia del CNA
En referencia a la denuncia que hi-

zo el Consejo Nacional Anticorrup-
ción (CNA) sobre el nepotismo por 
parte de la familia presidencial y fun-
cionarios afines, respondió que la pre-

sidente Xiomara Castro está acompa-
ñada de sus hijos y asesor presidencial 
Mel Zelaya Rosales, pero que no tie-
nen un nombramiento ni salario, por 
lo tanto, no son empleados del Poder 
Ejecutivo.

Sobre su cargo de diputado como 
de su sobrina Xiomara Hortensia Ze-
laya, contestó que fueron electos por 
la población.

Asimismo, defendió el cargo de su 

hijo José Manuel Zelaya como minis-
tro de Defensa alegando que cumple 
con los requisitos sin violar la Cons-
titución.

“Él cumple con todos los requisi-
tos, no se lo pueden impedir, la Cons-
titución dice que no puede ocupar los 
que están en el cuarto grado de con-
sanguinidad y segundo grado de afi-
nidad, él no está en esos rangos”, ase-
veró.

Sí (la aprobación) 
ocurrió el martes 

de la semana pasada y la 

tres días después de haber 
sido votado un decreto y 
lo hemos hecho con todos 
los decretos (de enviarlo a 
sanción), por supuesto”.
Luis Redondo, presidente 
del CN, en una entrevista 
en un foro de Televisión 
Azteca.

se ha mandado, se va a mandar hasta 
que tengamos acuerdo”, aclaró Zela-
ya a periodistas.

Remarcó que el acta de adhesión 
del CAF debe ser ratificado y que es lo 
primordial que tiene el Congreso Na-
cional en su agenda.

Sobre los problemas para ratificar 
el acta, Zelaya admitió que los diputa-
dos liberales no quieren ratificar el ac-
ta por las declaraciones del director del 
Servicio de Administración de Rentas 
(SAR), Marlon Ochoa, en la última se-
sión legislativa.

Lo que molestó fue la posición del 
director del SAR de exponer los nom-
bres de los diputados que habían vota-
do a favor de unos decretos en el pasa-
do, expuso el diputado por el departa-
mento de Olancho.

Zelaya aceptó que lo ideal hubie-
se sido cerrar la sesión legislativa in-
mediatamente después de la aproba-
ción a la adhesión, luego ratificar el ac-
ta y después comenzar con el siguien-
te proceso.

Adelantó que después de la ratifi-
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La reforma a la conformación 
de juntas receptoras de votos 
(JRV), la segunda vuelta electoral y 
la participación política de las mu-
jeres, pueblos afrodescendientes e 
indígenas y población Lgbti, fueron 
los tres temas propuestos en el pro-
ceso del Diálogo Político convoca-
do por la Red por la Equidad De-
mocrática en Honduras (REDH).

Al concluir el ciclo de diálogos 
que inició en agosto de 2022, la ma-
ñana del miércoles, la REDH pre-
sentó los resultados de todos los 
consensos alcanzados entre las 
organizaciones de la sociedad ci-
vil, organismos electorales y par-
tidos políticos.

La proposición propone elevar 
al Congreso Nacional la reforma 
de la Ley Electoral para modificar 
la integración de las JRV y los ór-
ganos electorales departamenta-
les y municipales. El cambio debe 
procurar conservar miembros pro-
puestos por los partidos políticos, 
e incluir ciudadanas y ciudadanos 
seleccionados por el Consejo Na-
cional Electoral (CNE).

Sobre la segunda vuelta la REDH 
propone que la persona que aspira a 

PROPUESTAS EN DIÁLOGO POLÍTICO

A SEGUNDA VUELTA SI NO SE ALCANZA AL 
MENOS EL 45 % DE VOTOS VÁLIDOS: REDH

También plantean la aplicación real de la representación política 
de las mujeres, afrodescendientes, indígenas y población Lgtbi.

SÉPALO

1- En todo el proceso partici-
paron los partidos Nacional, 
Liberal y Salvador de Hondu-
ras, el Consejo Nacional Elec-
toral; el Tribunal de Justicia 
Electoral; y la Unidad de Fi-
nanciamiento, Transparencia 
y Fiscalización a Partidos Po-
líticos y Candidatos, o Unidad 
de Política Limpia.
2- Por las organizaciones ciu-
dadanas, el Centro para el De-
sarrollo y la Cooperación y 
(Somos CDC), el Foro de Mu-
jeres Políticas, la Iniciativa De-
mocracia en Acción y la Orga-
nización para el Desarrollo Ét-
nico Comunitario (Odeco).Más allá de un espacio para alcanzar consensos en materia de reformas electorales, el proceso de Diálo-

go Político demuestra que en un contexto de conflictividad y cierre de los espacios cívicos en Honduras 

y en la región, sí es posible establecer procesos abiertos, participativos y sostenibles de diálogo, para 

abordar temas de interés nacional. 

La REDH anunció que dará continuidad al proceso de reforma electorales como un espacio válido de 

interlocución entre actores institucionales, partidarios y sociales, sobre la base de principios democráticos 

que permitan avanzar hacia una sólida democracia electoral.

Honduras llama en la ONU a fortalecer la lucha contra la trata de personas

Delegación hondureña asiste al 32° periodo 
de sesiones de la Comisión de Prevención 

del Delito y Justicia de las Naciones Unidas

VIENA, AUSTRIA. Hondu-
ras, a través de la titular de la Ci-
cesct, Sua Martínez, reafirmó en 
esta capital europea su compro-
miso en su tenaz lucha contra los 
delitos de trata de personas y ex-
plotación sexual.

La funcionaria reafirmó lo an-
terior en su discurso pronuncia-
do durante el 32° periodo de sesio-
nes de la Comisión de Prevención 
del Delito y Justicia de las Nacio-
nes Unidas, llevada a cabo en Vie-
na, Austria.

A Sua la acompañaron Martha 
Patricia Gonzales, del Ministerio 
Público, Iván Williams, represen-

LOS APUNTES

1-  La Declaración de Kioto, y el 
Protocolo de Palermo se apli-
can en la lucha contra la delin-
cuencia organizada, el abuso 
sexual y la trata de personas 
en Honduras.
2- Honduras ha sido uno de los 
países de la región que más 
sentencias y condenas ha ob-
tenido contra redes de trata y 
personas. 

 La delegación de Honduras en el 32° periodo de sesiones de la 

Comisión de Prevención del Delito y Justicia de las Naciones Uni-

das en Viena.  La titular de la Cicesct, Sua 

Martínez, durante su inter-

vención en las sesiones de la 

ONU en Viena.

la primera magistratura de la nación 
y las tres propuestas para designadas 
presidenciales, sean electas si alcan-
zan más del 45 % de votos válidos, de 

lo contrario las fórmulas presidencia-
les que alcanzaron el primer y segun-
do lugar deben ir al balotaje dentro 
de un periodo no mayor de un mes 

a partir de la fecha en que se celebra-
ron las elecciones.

Aunque la tercera propuesta 
plantea la promoción y aplicación 

real de la representación política 
de las mujeres, afrodescendientes, 
indígenas y población Lgtbi, tam-
bién reclama la participación de la 
juventud y adultos mayores, a tra-
vés de la formación equitativa, cuo-
tas y financiamiento para campa-
ñas, que garanticen sus derechos 
plenos, dentro de los organismos 
electorales y partidos políticos.

tante de ONUDC en Honduras.
En el momento de la interven-

ción, Sua Martínez Ibarra destacó 

la importancia de fortalecer la coo-
peración regional para un comba-
te frontal contra los delitos de tra-
ta de personas y todas sus modali-
dades y el abordaje de la preven-
ción de los mismos.

Por otra parte, Martínez reco-
noció el trabajo desplegado por 

la Oficina de las Naciones Unidas 
contra la Droga y el Delito, quien 
ha estado muy de cerca de la Ci-
cesct, con el programa Menthor, 
realizando trabajos en conjunto 
en temas de la trata de personas.

“Mi delegación también quiere 
subrayar el rol central de esta co-

misión para la prevención del de-
lito y fortalecimiento de la justicia 
penal en su calidad principal de ór-
gano hacedor de políticas de las Na-
ciones Unidas”, finalizó Martínez.
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INSTITUTO DE PAZ DE LOS EE.UU.:

“JÓVENES PUEDEN SER LÍDERES
 EFECTIVOS CONTRA LA VIOLENCIA”

Líderes juveniles de diversas 
organizaciones conversan sobre la 
violencia estructural del país y dan 
sugerencias hacia la construcción 
de comunidades pacíficas.

La iniciativa se da gracias al Ins-
tituto de Paz de los Estados Unidos, 
institución que ha lanzado la serie 
de diálogos por la paz denominados 
“Construyendo Comunidades Pací-
ficas” con el objetivo de involucrar a 
los jóvenes en los procesos de cons-
trucción de paz y prevención de la 
violencia. 

La violencia en Honduras es un 
problema complejo y multifacéti-
co, que incluye la violencia inter-
personal, la violencia doméstica, la 
violencia de pandillas y la violencia 
política.

 Según datos de la Organización 
Mundial de la Salud, Honduras tie-
ne una tasa de homicidios de 41.2 por 
cada 100,000 habitantes, una de las 
más altas del mundo. 

Además, la violencia tiene un im-
pacto desproporcionado en la ju-
ventud hondureña, con altas tasas 

Grupo de jóvenes que participan en los talleres “Hacia la construcción de comunidades inclusivas para 

los jóvenes hondureños”.

De izquierda a derecha: Allan Bernárdez, Mateo Ávila, Rubén 

García, el magistrado Walter Miranda, Bernard Martínez y Alex 

Martínez.

Magistrado Walter Miranda  se reúne con Planaponh 
TELA. - Directivos de la Plata-

forma Nacional de Pobladores 

Negros de Honduras (Planaponh) 

se reunieron con el magistrado 

Walter Miranda Sabio, miembro 

de la Corte Suprema de Justicia 

de Honduras, como parte de los 

procesos de acompañamiento a 

la labor que desempeña al frente 

de la Sala Penal. 

“Es importante reconocer que 

la silla que hoy ostenta el primer 

magistrado negro en Honduras 

es producto de la aceptación del 

pueblo hondureño a un proyecto 

de inclusión que fue altamente 

promovido por Planaponh y 

acompañado por diversos secto-

res y aliados”, dijo Allan Bernár-

dez, presidente de la Plataforma 

Nacional de Pobladores Negros 

de Honduras.

La apertura que demuestra 

el magistrado Sabio genera 

confianza y esperanza de gene-

ren cambios positivos, agregó 

Bernárdez.

Anunció que “hemos con-

versado en cómo reducir la alta 

mora judicial en materia penal, 

revisando varias iniciativas de 

ley como la del empleo inclusi-

vo, presentada por el diputado 

Osman Chávez y acompañado 

por la bancada afro, indígenas 

y negros de habla inglesa y 

que seguramente requiera 

opinión de la CSJ”, manifestó 

Allan Bernárdez, presidente de 

Planaponh. 

Por su parte, el magistrado 

Walter Sabio resaltó la camara-

dería que fluye en el pleno de 

magistrados en donde se respe-

ta la opinión de cada miembro 

y los disensos se manejan con 

altura, pero también manifestó 

estar consciente que vendrán 

retos importantes a futuro que 

esperan resolver basados en ley 

e integridad. 

El momento también fue 

aprovechado por la comitiva 

para enviar felicitaciones a los 

periodistas en su día y a la Unión 

Africana que arribó a 60 años de 

existencia.

Es por ello que 
involucra a los 
jóvenes en los 
procesos de 

construcción de paz y 
prevención.

de mortalidad y discapacidad rela-
cionadas con la violencia.

Es por ello que involucra a los jó-
venes en los procesos de construc-
ción de paz y prevención de la vio-
lencia, dicen los encargados del ins-
tituto. 

El Instituto de Paz de los Estados 
Unidos está convencido que “los jó-
venes tienen una gran capacidad pa-
ra generar cambios positivos en sus 
comunidades, y pueden ser líderes 
efectivos en la promoción de la no 
violencia y la inclusión social”.

En este sentido, el evento “Vio-
lencia estructural, estigmatización 
y rutas pacíficas: hacia la construc-
ción de comunidades inclusivas pa-
ra los jóvenes hondureños” fue un 
importante paso hacia la construc-
ción de un futuro más pacífico y se-

guro en Honduras, dijeron los orga-
nizadores.

 Al involucrar a jóvenes líderes 
de diversas organizaciones juveni-
les, se creó un espacio para el diá-
logo y la colaboración constructiva 
en la lucha contra la violencia y la 
exclusión social. El espacio brindó 
un canal para discutir las problemá-
ticas y violencias estructurales que 
sufren diversos grupos de jóvenes 
en el país, agregaron. 

Los participantes externaron su 
satisfacción por la generación de es-
pacios para dialogar y construir la 
paz. 

MELBIN SERBELLON: El 
presidente de la Barra Ultra Fiel del 
Club Olimpia mencionó que la ba-
rra organizada que lidera se suma a 

LOS DATOS

1-  El USIP se caracteriza 
por tener una serie de exper-
tos a nivel mundial que traba-
jan y formulan, bajo los más al-
tos estándares, estrategias pa-
ra la prevención y resolución de 
conflictos de diferentes natura-
lezas. 

2-  Este evento es el segundo 
de su naturaleza, y es un segui-
miento a un primer evento en 
el cual se desplegó la modali-
dad de Tanque de Peces o “Pe-
cera”. Los talleres canalizan la 
imaginación y la construcción 
en conjunto de ideas, solucio-
nes y también discusión sobre 
las causantes de la violencia.

3-   El Instituto de Paz de los 
Estados Unidos es una organi-
zación gubernamental que se 
dedica a promover la paz y la 
resolución pacífica de conflic-
tos en todo el mundo.

estos procesos con la intención de 
ser protagonistas en los procesos de 
paz del país, como ya lo ha venido 
haciendo en el pasado. 

“Estos espacios son importan-
tes, y no son muchos los que exis-
ten, así que debemos aprovechar-
los, así que nosotros decimos pre-
sente, por la paz del país, por cons-
truir comunidades donde nuestros 
jóvenes se desarrollen con bienes-
tar y sin violencia.”

LESTER RÓCHEZ: Como jó-
venes afro, sufrimos una gran can-
tidad de violencia estructural. Des-
de violencia cultural, racismo, este-
reotipos, hasta ser invisibles y estig-
matizados. 

El joven garífuna que viene de la 
comunidad a la ciudad sufre más ya 

que se expone a un ‘shock’ cultural. 
Estos espacios nos ayudan a dialo-
gar sobre esto, discutirlo, exponerlo. 
Y con agrado decir, que también he-
mos construido ideas y pensamien-
tos hacia las soluciones gracias a es-
tos espacios. 

TAGNGY WOOD: La mu-
jer sufre violencia por ser mujer. Y 
si es indígena, afro o de otro pueblo 
ancestral, como el misquito, es do-
blemente vulnerable. Nosotros esta-
mos conscientes de la violencia que 
existe, pero también de los retos que 
tenemos nosotros para aportar a las 
soluciones. Agradecemos el espacio 
brindado al Instituto de Paz.
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El control de armas es un tema 
de relevancia mundial debi-
do a los crecientes proble-
mas relacionados con la vio-

lencia armada en diversos países. En 
el caso de Honduras, con altos índi-
ces de criminalidad, el control efecti-
vo de armas se ha convertido en una 
necesidad imperante para garantizar 
la seguridad y el bienestar de su pobla-
ción. Ante lo acaecido en las últimas 
horas cuando un guardia asesinó de la 
manera más vil y cobarde a un joven 
ingeniero, a sangre fría, sin que nadie 
se fije en el estado mental de esos re-
cursos humanos, a veces mal comi-
dos, sin descanso, repitiendo turnos 
y encima mal pagados, aunque nada 
de eso es excusa válida para quitarle 
la vida a nadie.

El contexto de la violencia 
armada en Honduras, se enfrenta 
una problemática grave, con altos 
índices de homicidios y delitos 
relacionados con armas de fuego. 
El fácil acceso a armas ilegales ha 
contribuido a la proliferación de 
grupos delictivos y a la inseguridad 
generalizada en el país. La falta 
de control efectivo de armas ha 
permitido que éstas caigan en 
manos equivocadas, exacerbando 
los conflictos y la violencia en la 
sociedad hondureña.

El impacto negativo de 
la violencia armada, tiene 
consecuencias devastadoras en 
la sociedad hondureña. Además 
de las vidas perdidas, la violencia 
genera miedo y desconfianza en 
la población, obstaculizando el 
desarrollo social y económico del 
país. La presencia constante de 
armas en manos de delincuentes 
aumenta el riesgo para los 
ciudadanos honrados y dificulta 
el ejercicio pleno de los derechos 
fundamentales.

 El establecimiento de un control 
de armas efectivo en Honduras sería 
beneficioso en varios aspectos. En 
primer lugar, reduciría el acceso 
ilegal a armas, dificultando la 
operación de grupos criminales 
y disminuyendo la incidencia de 
delitos violentos. Además, limitaría 
el uso indiscriminado de armas 
de fuego, lo que contribuiría a 
disminuir los niveles de violencia 
interpersonal y los conflictos 
armados en el país.

 Para lograr un control efectivo 
de armas en Honduras es necesario 
implementar medidas concretas. 
Éstas podrían incluir la promoción 
de leyes más estrictas y su 
aplicación rigurosa, aumentando 
las penas por posesión y uso ilegal 
de armas de fuego. Asimismo, 
se podría fortalecer el control 
en las fronteras para prevenir el 
contrabando de armas desde países 
vecinos. Paralelamente, se deben 
realizar campañas de educación y 
concientización para fomentar una 
cultura de paz y seguridad.

 Es importante reconocer que el 
control de armas enfrenta desafíos 
significativos en Honduras. La 
corrupción, la falta de recursos 
y la debilidad institucional son 
obstáculos que deben abordarse 
de manera integral. Esto implica 
fortalecer los sistemas de justicia y 
seguridad, así como la cooperación 
internacional en la lucha contra 
el tráfico de armas. Además, es 
fundamental abordar las causas 
subyacentes de la violencia, como 
la pobreza y la exclusión social, 
mediante políticas de desarrollo 
inclusivas y equitativas. O como nos 
dijo el sabio Valle: “Soñaba el Abad y 
yo también sé soñar”.

Armas

¿Se debe regular la

Cuando nació Internet, se esperaba que 
marcase el comienzo de una nueva era 
de desarrollo para la humanidad, con la 
posibilidad de masificar el acceso al co-

nocimiento. Posteriormente, las redes sociales sur-
gieron con la promesa de convertirse en una po-
derosa plataforma que daría voz a quienes estaban 
excluidos de participar en la vida pública. Sería 
ingenuo pensar que estas herramientas cumplen 
actualmente con las expectativas de promover el 
bien común o que únicamente aportan aspectos 
positivos a la sociedad. A las redes sociales no se 
les reguló y apenas recientemente se han comen-
zado a medir los impactos perjudiciales que tienen 
en los usuarios, particularmente en los jóvenes.

Avanzaron sin restricciones, impulsadas 
por la utópica creencia de que solo generarían 
beneficios al conectar a las personas y otorgarles 
voz. Sin embargo, esta semana el director 
general de Salud Pública de los Estados Unidos 
de América emitió una advertencia contundente: 
el uso de las redes sociales es uno de los 
principales factores que agrava la crisis de salud 
mental en los adolescentes. Además, instó a 
los propietarios de dichas plataformas y a los 
responsables de formular políticas públicas a 
asumir la responsabilidad de supervisar cómo 
los menores las

utilizan. Ya no basta solo descargar semejante 
responsabilidad en los padres o las escuelas. La 
advertencia fue respaldada por el presidente 
Biden, que creó una fuerza de tarea dedicada a 
ese

tema. Es crucial reconocer que no supimos 
anticipar cómo las redes sociales podían socavar 
los cimientos de las sociedades libres, como la 
verdad y la confianza.

Hoy nos enfrentamos a una nueva 
herramienta que, al igual que las mencionadas 
anteriormente, tiene el potencial de generar 
beneficios, pero también podría ocasionar 
daños enormes, incluso catastróficos si no se 
regula adecuadamente. Se trata de programas de 
inteligencia artificial generativa que demuestran 
cómo hemos podido crear algo que supera con 
creces las capacidades cognitivas con las que 
evolucionamos naturalmente. Lastimosamente, 
el asunto se aborda con la misma negligencia que 
caracterizó el surgimiento de las redes sociales, 
cuando Mark Zuckerberg afirmaba “muévete 
rápido y rompe cosas”. Pues esta nueva 
tecnología tiene el potencial de romper mucho 
más, a una velocidad y con una contundencia 
que difícilmente podemos imaginar.

Es necesario reflexionar sobre la forma en 
que se regularán y supervisarán estas nuevas 

tecnologías, ya que su impacto en la sociedad 
podría ser abrumador si no se manejan 
adecuadamente. Se trata de aprender de los 
errores del pasado y adoptar un enfoque más 
responsable y consciente al desarrollar e 
implementar sistemas de inteligencia artificial 
avanzada. Solo a través de una regulación 
adecuada y una gestión ética se podrán 
maximizar los beneficios sin poner en riesgo los 
valores fundamentales y el bienestar de nuestra 
sociedad.

Tanto desde una perspectiva ética como 
regulatoria, la inteligencia artificial debe servir 
únicamente para complementar y potenciar lo 
que nos hace genuinamente humanos: nuestra 
creatividad, curiosidad y, en los mejores casos, 
nuestra capacidad de tener esperanza, ética, 
empatía, determinación y colaboración con 
otros. No podemos permitir que los tecnólogos

intenten convencernos de su “neutralidad” 
o nos vendan la idea de que solo son una 
plataforma. La inteligencia artificial está 
posibilitando formas exponencialmente más 
poderosas y profundas de empoderamiento e 
interacción humana, lo que significa que ahora 
podemos afectarnos mutuamente de manera 
más rápida, económica y profunda que nunca.

La inteligencia artificial tiene el potencial 
de ayudar a las personas en sus tareas diarias, 
abordar importantes desafíos humanos como la 
atención médica, lograr nuevos descubrimientos 
científicos, y mejoras en la productividad que 
conduzcan a una mayor prosperidad económica.

Sin embargo, estas herramientas deben estar 
alineadas por completo con los objetivos de la 
humanidad; en las manos equivocadas podrían 
hacer mucho daño, ya sea por la desinformación, 
cosas que pueden falsificarse a la perfección o el 
“hackeo” (pareciese que los malos siempre son 
los primeros en adoptarlas).

Para democratizar la inteligencia artificial 
podría considerarse el código abierto, pero este 
resultaría riesgo en manos de grupos terroristas. 
Por lo tanto, necesitamos regular y controlar su 
uso, al igual que se hace con las armas. Además, 
se deben establecer regulaciones para prevenir 
la discriminación, violaciones de privacidad y 
otros daños sociales. Para maximizar las mejoras 
en productividad, se deben crear oportunidades 
y redes de seguridad para aquellos cuyos 
trabajos puedan ser reemplazados, incluyendo 
asesores contables o financieros, investigadores, 
traductores o aquellos involucrados en tareas 
repetitivas que podrían ser automatizadas en 
la actualidad. Debemos ser conscientes de las 
implicaciones y preocupaciones asociadas con 
la inteligencia artificial súper inteligente, la cual 
podría definir sus propios objetivos sin tener en 
cuenta el daño humano. Solo nos queda rogar 
que esta última posibilidad, la más aterradora, 
nunca ocurra.

Rodolfo Dumas Castillo
rdumasc@msn.com
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Antes de comenzar, de nuevo tengo que pedirles a 
los fanáticos religiosos que no caigan en la tenta-
ción de atribuirle todo a su dios particular, ya sea 
Buda, Quetzalcoatl, Alá, Cristo o cualesquiera de 

los miles que existen en la mente de una parte de la humani-
dad. Dejemos eso por fuera, ¿sí? Gracias.

Vamos al tema. Me sucede con cierta frecuencia que, de 
repente, me viene una idea, al principio me confunde, trato 
de rechazarla, pero, casi inevitablemente no puedo dejar de 
pensar en ella. 

A veces la palabra destino me ocupa más de lo que 
debiera. 

Todo porque hay personas que creen que todos 
nacemos con el “destino trazado”, como un guion firme e 
inamovible, el cual definirá lo que hacemos en la vida, de 
principio a fin.

Pero, cuando algo cambia de esa ruta, aparentemente 
inflexible, se acostumbra a decir que cambió su destino.

Pero, me desvelo a veces pensando, ¿ese cambio no era 
también el destino? ¿Esa persona no estaba destinada a 
cambiar su vida, siendo precisamente ese su destino?

Veamos: un joven que se encuentra en la educación 
secundaria, tiene los medios de vida y cubrir los costos de 
sus estudios, es también un buen estudiante y de ahí va 
directo a una carrera universitaria.

Pero, de repente, hay un cambio en el factor económico 
o de salud, algo sucede y tiene que dejar los estudios, 
¿cambió su destino?

¿No es más razonable pensar que su destino estaba 
precisamente marcado así?

¿Acaso dejar de estudiar y enfrentar a la vida desde ese 
ángulo, no sería en realidad su propio destino?

No creo que el destino exista en la forma en que 
generalmente se le piensa, nada de una visión por 
adelantado de lo que será la vida.

Más bien, podríamos pensar que el destino de alguien 
sólo puede ser escrito al final de la vida, no al comienzo, no 
siguiendo los augurios, las premoniciones ni los deseos de 
los mayores.

Alguien nace pobre, ¿su destino es serlo siempre? Pero, 
si se saca la lotería, recibe una herencia o logra de alguna 
manera hacer un capital, ¿eso es un cambio en el destino?

Pero, entonces, ¿acaso no era su destino ser rico?
¿Cómo podemos saber realmente cuál es el destino si 

cada curva en la vida, cada cambio obviamente es marcado 
por el destino?

Entonces, los cambios que se producen lo que logran 
es hacernos cumplir nuestro destino. O sea, el destino 
era cambiar, lo que quiere decir que en realidad nuestro 
destino eran esos cambios, por lo tanto, el destino incluía 
cualquier cambio, así que, definitivamente, el destino no 
existe.

Lo único permanente en el destino son los cambios, que 
en verdad no son cambios porque todo lo que sucede es el 
propio destino, así como ocurren las cosas, con todos los 
cambios, así es como estaban destinadas a ser.

O sea, de nuevo, el destino no existe.

Qué enredo, ¿verdad?
No estoy seguro si cuestiones como esas ocupan el 

tiempo de mucha gente, esperaría que sí pero no podemos 
saberlo.

He buscado información sobre el porcentaje de la 
gente que cree en el destino en la forma tradicional, no hay 
muchos estudios científicos (encuestas e investigación) 
sobre eso.

Pero, es sorprendente saber que creer en el destino está 
ligado a las diferentes culturas. En Suramérica un 48 % cree 
en el destino, mientras que en Europa central llega a 62 % 
y, en África los que creen en el destino son un apabullante 
98 %.

Y aun así, si profundizamos más en la investigación, el 
porcentaje de gente que cree en el destino cambia por país, 
ciudad y hasta por barrio.

La pregunta que inmediatamente surge es: ¿Quién metió 
la idea del destino en la cabeza de la gente? ¿Desde cuándo 
esa idea forma parte de la cultura (o incultura) mundial?

Como casi todas las supersticiones, el concepto viene 
desde hace mucho tiempo; los sumerios (la primera 
civilización de que se tiene conocimiento) creían 
en el destino, al igual de los egipcios o de los indios 
latinoamericanos.

Mire como son las cosas; hay gente que no cree en 
el destino, pero no puede evitar leer el horóscopo que 
publican algunos medios. ¿Es que acaso 12 símbolos 
zodiacales van a definir el día a día de toda la población 
mundial?

No creen en el horóscopo, pero muchas veces lo que 
dicen esas tres o cuatro líneas “les sale”.

Por hoy los dejo con una pregunta que debe contestarse 
a sí mismo… ¿cree usted en el destino?

Y una frase de mi escritor favorito “somos al destino 
como hojas al viento”.
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¿Existe el destino?

En Turquía colisionan todas las tendencias incubadas en la 
modernidad con la resistencia que ofrece su pasado histórico

FERNANDO MIRES

Turquía y el poder de la 
tradición ( 2 )

Por cierto, Erdogan es un hom-
bre profundamente tradicio-
nalista. Su concepto de socie-
dad es patriarcal al extremo, 

las diversas tendencias que contradicen 
su visión del mundo, sean políticas o se-
xuales, no solo están prohibidas, son ade-
más perseguidas desde el poder. 

Su estilo de gobierno es personalista, 
no oculta su aversión por el debate 
parlamentario, y sus ideales de orden, 
familia y patria son rígidos. En breve: 
Erdogan no es un dictador no porque 
no quiera, sino porque no puede. Así 
nos explicamos por qué la mayoría de 
la población de las grandes ciudades, 
sobre todo profesionales, intelectuales, 
más la juventud universitaria, son 
predominantemente occidentalistas y, 
por lo mismo, anti-Erdogan. El mundo 
agrario y suburbano, en cambio, es 
profundamente erdoganista. No 
extraña entonces que gran parte de la 
ciudadanía haya reelegido a Erdogan 
en contra de una occidentalidad 
política y cultural frente a la cual 
imaginan sentirse amenazados en sus 
propios reductos internos.

Erdogan pertenece a un término 
medio turco. Económicamente es 
liberal, políticamente es antiliberal. 
De tal manera, quienes votaron por 
Erdogan votaron por la tradición, pero 
por una tradición modernizada bajo 
la tutela del mismo Erdogan. Además, 
es muy religioso. Y a la religión, no 
solo en el mundo islámico, pertenece 
la tradición. Verdad que aprovechó el 
ministro de justicia turco para plantear 
que la elección presidencial del 14 de 
mayo fue “entre creyentes e infieles”. 
Evidentemente, no era así, pero no 
pocos votantes lo entendieron así.

Kilikdarouglu también es religioso, 
y a pesar de sus ideas sociales más 
que socialistas, es un hombre de corte 
conservador. No obstante; el bloque 
que lo apoya, formado por diversos 
partidos, dista de representar el orden 
de una manera tan monolítica como lo 
hace el Partido Desarrollo y Justicia de 
Erdogan (AKP).

Si damos un vistazo a los principales 
partidos de la coalición anti-Erdogan 
(CHP), veremos que ahí conviven 
no solo posiciones diversas, sino 
antagónicas: Partido Republicano 
Liberal, Centro izquierda “kemalista” 
(al que pertenece Kilikdarouglu, es 
más bien social demócrata), Partido 
Bueno (conservador y nacionalista), 
Partido de la Felicidad (islamista y 
conservador), Partido Demócrata 

(centro derecha). A ese abanico se 
sumó el partido nacionalista kurdo 
HDP, que más bien asusta a los 
sectores medios del país en lugar de 
ganarlos. En fin, una bolsa de gatos. Así 
tenemos que mientras más grande es 
la coalición anti-Erdogan, mayor es la 
inviabilidad política que muestra. En 
cierto modo, lo único que une a todos 
esos partidos es el antierdoganismo, 
y eso no es suficiente para cuestionar 
el principio de autoridad encarnado 
en la persona de Erdogan. En suma: La 
coalición de Kilikdarouglu, prometía 
más libertad, pero no prometía más 
estabilidad. Y, aunque no nos guste, 
tenemos que aceptar que las grandes 
mayorías de cada nación anhelan 
orden, seguridad y estabilidad.

Además Erdogan no está solo y por 
lo mismo está lejos de ser un fenómeno 
singular. Por el contrario, puede ser 
visto como un miembro de una familia 
internacional formada por Gobiernos 
como el de Hungría, Polonia, Serbia, y 
en los últimos tiempos, Israel. Todos 
abiertamente antiliberales y, por si 
fuera poco, confesionales. El triunfo de 
Erdogan no ha hecho más que seguir 
un curso dominante en la política 
europea y occidental ¿por qué no podía 
darse en una nación semieuropea, 
como es Turquía?

Los autócratas de nuestro tiempo 
han redescubierto a la religión y a sus 
instituciones como factor de poder. 
En la práctica forman parte, junto a la 
Rusia de Putin —cuyo autoritarismo 
ha derivado en la reconstrucción 
de un poder totalitario— de una 
contrarrevolución antiliberal, 
antiparlamentaria, personalista y 
autoritaria de carácter planetario.

Sexualidad política
Hemos escrito “contrarevolución 

antiliberal”. Ese “contra” es muy 
importante. De hecho, da por supuesto 
que en Occidente tiene lugar una 
revolución. Efectivamente, así es, 
aunque para los occidentales, los 
cambios experimentados en los 
últimos tiempos no sean vistos 
como revolucionarios, de acuerdo 
a cualquiera definición, estamos 
viviendo una revolución en la que 
desde el momento en que tuvo lugar 
el fin del comunismo, aumenta la 
cantidad de países que adoptan la 
democracia no solo como forma de 
gobierno sino también como modo de 
vida, afectando no solo al orden social, 
sino también al interfamiliar e incluso 
al individual.
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A 229,000, subió la cifra semanal de solicitudes del subsidio 

por desempleo en Estados Unidos. Esa cantidad equivale a 

4,000 más que en la anterior, informó ayer la Oficina de Esta-

dísticas Laborales (BLS, en inglés). En la semana que conclu-

yó el 13 de mayo había 1,794,000 personas que recibían esa 

prestación, 5,000 menos que en la semana anterior.

WASHINGTON. Estados 
Unidos mantiene un cálculo de 
0.3 % de crecimiento económico, 
porcentaje que equivale un enfria-
miento de su economía entre ene-
ro y marzo, tres décimas por deba-
jo del registrado en los últimos tres 
meses de 2022.

La Oficina de Análisis Econó-
mico (BEA) estimó no obstante un 
mayor ritmo anual de crecimiento 
que el calculado inicialmente: 1.3 % 
frente al 1.1 % de la primera publi-
cación de esta estadística el pasa-
do abril.

De acuerdo con la BEA, la me-
jora del cálculo anual se debe a una 
revisión al alza de la inversión pri-
vada y del gasto público, así como 
de la inversión no residencial y del 
consumo y las exportaciones, que 
compensaron la menor inversión 

BAJÓ TRES DÉCIMAS DE LO REGISTRADO EN LOS ÚLTIMOS TRES MESES DE2022

CON UN 0.3 % DE CRECIMIENTO ECONÓMICO TRIMESTRAL, 
EE.UU. CONFIRMA ENFRIAMIENTO DE SU ECONOMÍA

En abril, la tasa de 
inflación bajó una 
décima y se colocó 
en el 4.9 %. La tasa 

de desempleo estaba 
ese mes en el 3.4 %.

DEUDA EN 
OBSERVACIÓN 

La agencia de calificación 
Fitch puso el miércoles en ob-
servación negativa la deuda 
de Estados Unidos, que tie-
ne la nota más alta (AAA) que 
otorga la firma, por la falta de 
avances en las negociaciones.

La economía de Estados Unidos se ha visto afectada por varios factores, entre ellos la inflación.

Honduras ya tiene listo tres productos para exportarlos al mercado chino
TEGUCIGALPA. Tres de 

los cinco rubros en los que se está 
trabajando para que sean expor-
tados al mercado chino, ya están 
listos son camarón, banano, café, 
melón y productos cárnicos, es-
te último en el sector bobino y el 
avícola, según Melvin Redondo, 
subsecretario de Comercio Ex-
terior e Integración Económica.

Los productos cárnicos solici-
taron sean incluidos en esta nego-
ciación para ser parte del primer 
grupo de productos nacionales 
que buscan un espacio en las ex-
portaciones a China Continental.

“Ya estamos terminando los 
protocolos de admisibilidad”, di-
jo, al destacar el trabajo del Ser-
vicio Nacional Sanitario e Ino-
cuidad Agroalimentaria (Sena-

El café, banano y camarón ya están listos para su importación.

sa), que rápidamente ha soluciona-
do el tema de café, uno de los tres 
productos que están prácticamen-
te listos para exportar.

Redondo dijo que durante esta 
semana ya se está llevando a cabo 
una inspección de forma virtual en 
el caso del camarón y que también 
están listos para suscribir los pro-
tocolos sanitarios de ingreso para 
el mercado chino de este marisco.

El otro producto que tiene 
avanzados los protocolos es el ba-
nano, donde ya se suscribieron los 
protocolos de exportación, mien-
tras que en breve se espera que el 
tema de las carnes se una a la lis-
ta, pues ya se está completando in-
formación de admisibilidad, o sea 
que de forma muy pronta estare-
mos listos para comenzar nuestras 

exportaciones.
El funcionario también indicó 

que está en discusión un convenio 
de cooperación con la agencia de 

promoción del sector de comercio 
exterior de China para promover 
lazos comerciales, intercambio de 
información para promover visi-

tas comerciales y mejorar la ca-
pacidad que puede tener el sector 
productivo nacional para aprove-
char la apertura de este mercado.

residencial. Las importaciones 
también se revisaron al alza.

 Los datos confirman que, en 
ambos casos, la primera econo-
mía mundial ha ralentizado su cre-
cimiento en un momento marcado 
por las continuas subidas de los ti-
pos de interés para contener la in-
flación.

La Reserva Federal subió en 

0.25 puntos el tipo de interés ofi-
cial hasta situarlo en una horqui-
lla de entre el 5 % y el 5.25 %, su ta-
sa más alta en 15 años, esto registra-
do a principios.

En abril, la tasa de inflación ba-
jó una décima y se colocó en el 4.9 
%. La tasa de desempleo estaba ese 
mes en el 3.4 %.

En su análisis revisado del pri-

mer trimestre, la Oficina de Análi-
sis Económico recuerda las cifras 
del cierre de 2022 para confirmar 
el enfriamiento.

Así, entre octubre y diciembre 
de 2022 el crecimiento intertrimes-
tral fue del 0.6 %, el doble que el del 
primer trimestre de este año, y el 
ritmo anual calculado era del 2.5 %, 
también el doble que el de los tres 

primeros meses de este año.
La BEA explicó que las causas 

de la ralentización económica con 
respecto al cuarto trimestre se en-
cuentran en la menor inversión 
privada y la menor inversión no 
residencial, así como en una «pe-
queña» caída de la inversión resi-
dencial.

Las peores cifras en esos aparta-
dos no pudieron compensarse con 
el aumento de las exportaciones o 
el mayor consumo privado, que hi-
zo también elevarse las compras al 
exterior.

Los datos del producto interior 
bruto se conocen en un momen-
to delicado para la economía esta-
dounidense, a la espera de que re-
publicanos y demócratas lleguen 
a un acuerdo presupuestario que 
evite la suspensión de pagos.
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SAN PEDRO SULA. La Aso-
ciación Hondureña al Rescate 
de los Valores y la Moral (VAL-
MORAL), reconoció al Persona-
je 2023, que en esta ocasión fue el 
reconocido empresario Juan An-
tonio Bendeck, con el valor de “La 
Gratitud”.

Más de 300 invitados entre 
ellos, empresarios, miembros del 
cuerpo diplomático de la ciudad y 
personajes de la sociedad Hondu-
reña se congregaron para acom-
pañar durante el homenaje al se-
ñor Juan Bendeck. 

La entrega del reconocimien-
to como Personaje Valmoral tuvo 
lugar en el Centro de Convencio-
nes del Hotel Copantl. Dentro de 
los invitados se contó con la pre-
sencia de todos los miembros de 
la familia del homenajeado, ami-
gos, miembros del cuerpo consu-
lar, personajes Valmoral de años 
anteriores, empresarios, miem-
bros del Consejo Directivo de 
Valmoral, invitados especiales y 
personas de la sociedad Sampe-
drana y Progreseña.

Durante su discurso, el apre-

Rinden homenaje para Juan Bendeck,Rinden homenaje para Juan Bendeck,  
el personaje Valmoral 2023el personaje Valmoral 2023

ciado empresario aprovechó para 
hacer un llamado a sus colegas del 
ámbito empresarial y al Gobier-
no de la República en el que dijo: 
“ Dejen de estar defendiendo lo 
indefendible, el país requiere una 

dosis de calma, de paz y tranquili-
dad, no podemos seguir alentan-
do estas confrontaciones, Hondu-
ras es un país bello y merece lo 
mejor,  recobremos ese oasis de 
paz en el que hemos estado en el 

pasado”, finalizó.
Fue una noche muy emotiva 

en la que el homenajeado recor-
dó muchas de sus vivencias en es-
te país que lo acogió cuando ape-
nas era un niño. 

Juan Bendeck (en el centro) junto a Joyce y Fuad Faraj, miembros de VALMORAL durante la entrega 
del reconocimiento “Personaje VALMORAL 2023”.

 María José y Elena Sofía Du-
arte Bendeck.

Roger y Emma Valladares.

María Isabel Rodríguez de Vera 
y Jairo Mejía.

Emilia y Vanessa Saybe. El homenajeado llegó acompañado de su familia. Jo y Fuad Faraj junto a su familia.

Pablo Rishmawy con Michael y 
Jason Hawit.

Luis Larach, Juan Bendeck y 
Fuad Faraj. 

Marco Raudales, Personaje VAL-
MORAL 2022 junto a sus hijos, 
Daniel y Marco Raudales.

Mauricio y Suyapa Chiovelli.

Sergio y Claudia Jordán.
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Espectáculos

Versace ha aprovechado el mediático festival de 
Cannes para presentar su nueva colección La Vacan-
za (vacaciones en italiano) diseñada en colaboración 
con la cantante Dua Lipa.
La musa de la firma italiana ha trabajado codo a codo 
junto a Donatella Versace, actual directora creativa 
de la casa de la Medusa, en lo que han definido co-
mo “una celebración de las oportunidades sin fin, la 
creatividad, colaboración, amistad y una vida plena”.
“Siempre me ha inspirado el proceso de diseño cola-
borativo”, afirmó Donatella. “Trabajar con Dua en es-
ta colección ha sido emocionante y me encanta la di-
námica entre las dos. Dua es fuerte, sin miedo a na-
da y libre, su visión creativa es excepcional”.
Sobre la pasarela, modelos femeninos y masculinos, 
mostraron prendas listas para llevar, como piezas de 
baño, trajes de tres piezas, blusas fluidas, vestidos li-
geros o minifaldas.
Con abundantes detalles característicos de Versace, 
como los diseños pegados, las aberturas o el uso de 
hebillas y correas, Dua Lipa aportó una visión fres-
ca y moderna de la moda más sexy. “Estoy absoluta-
mente emocionada de haber co-diseñado La Vacan-
za con Donatella”, expresó la cantante. 
Con caras conocidas sobre la pasarela, como Irina 

Shayk, no faltaron los sensuales vestidos negros con 
cut-outs y tiras entrelazadas, perfectos para las no-
ches más glamorosas.  Al final del show, Dua Lipa sa-
lió a saludar, con un vestido puro Versace con remi-
niscencias al famoso diseño bondage que han lucido 
tantas celebridades, de la mano de Donatella, tam-
bién vestida de negro, con un traje asimétrico.

Mientras Adidas aún anali-
za qué hacer con los sobrantes 
de su millonaria colaboración 
con el rapero y estilista, aho-
ra la marca GAP demanda a Ye 
por US$ 2 millones por su falli-
da colaboración con ellos. En 
documentos judiciales obteni-
dos por el sitio TMZ, la empre-
sa de ropa acusa a Ye de mo-
dificar una tienda alquilada de 
Yeezy sin permiso.

Afirman: «Violó el acuerdo 
estratégico y provocó directa e 
íntimamente que Gap incurra 
en gastos para reparar y restau-
rar las instalaciones».  La pu-
blicación asegura que, debido 
al enorme lío que causó Kan-
ye, Gap está siendo demanda-
da por US$ 1,5 millones por par-
te de Art City Center, la empre-

enfrenta nuevos problemas legales
Kanye West   

Roy Roselló denunció a Edgardo 
Díaz, el exmanager de la banda Menu-
do, por abuso sexual cuando él era un 
menor de edad y era integrante de la 
agrupación juvenil. “Poner a Edgardo 
Díaz tras las rejas” es el deseo de Roy, 
quien dijo que el abuso empezó cuan-
do él tenía 12 años. “Que sea preso, por-
que yo necesito cerrar este capítulo de 
una vez por todas para yo poder vivir 
en paz, vivir tranquilo”, añadió.

Su fe cristiana lo ha ayudado a sa-
nar traumas del pasado. “Hay un Je-
sucristo que lo sana todo, que renue-
va todo”, dijo el exMenudo, quien ase-
gura que estaría dispuesto a enfrentar-
se a Edgardo Díaz en un tribunal. “Sí, 
definitivamente, estoy más que listo”, 
afirmó.

¿Qué le diría a el exmanager de Me-
nudo? “Le diría bastantes cosas, pero 

la más importante es que él tiene que 
pedirle perdón a Dios por todo el mal 
que me hizo y todo el mal que le hizo 
a tantos niños. Él tiene que pagar por 
todo lo que hizo, él tiene que morir en 
la cárcel”, enfatizó sobre Díaz.

Los abogados de Lyle y Erik Me-

néndez presentaron una petición pa-
ra reabrir el caso de los hermanos, en-
carcelados tras matar a sus padres Jo-
sé y Kitty Menéndez en 1989. Desde 
1996 cumplen una condena de cade-
na perpetua. En las redes sociales ha 
surgido un movimiento para liberar-
los ya que argumentan que nunca se 
tomó en cuenta que los jovenes, de en-
tonces 18 y 20 años, actuaron en defen-
sa propia. Los hermanos denunciaron 
que su padre —un ejecutivo de la dis-
quera RCA— abusaba de ellos sexual-
mente y su madre era cómplice y per-
mitía el abuso.

Las recientes declaraciones de 
Roy Roselló, quien acusó al padre de 
los hermanos Menéndez de violarlo 
cuando él tenía 14 años y estaba en Me-
nudo, podrían ayudar a Lyle y Erik a 
recobrar su libertad.

Una colección fresca, colorida, con 
guiños a los 2000 y sobre todo, sexy.

Piden cárcel para Edgardo Díaz, 
exmanager de Menudo

Versace y Dua Lipa presentan 
en Cannes su colección 

conjunta La Vacanza

Emma Watson vuelve a 
estar soltera. La actriz termi-
nó su relación con su novio 
Brandon Green y la prensa 
inglesa comenta que la sepa-
ración ocurrió hace ya algún 
tiempo. Los dos habían estado 
juntos durante casi dos años.

La estrella de «Harry Pot-
ter» se relacionó por primera 
vez con Brandon, de 29 años, 
hijo del magnate de la moda y 
multimillonario británico Sir 
Philip Green, en el verano de 
2022, cuando se les vio toma-
dos de la mano mientras es-
taban de vacaciones en Italia.

Las fuentes confirmaron la 
separación al Daily Mail y di-
jeron que se separaron «al-
gún tiempo después de Navi-
dad luego de un romance ‘se-
rio’ que duró unos 18 meses».

A pesar de la noticia de que 
Emma está soltera, la prensa 
británica afirma que ella po-
dría haberse reconciliado con 
uno de sus ex novios del pasa-
do. En marzo ella fue vista con 
su ex Brendan Wallace mien-
tras asistían a un concierto de 
Taylor Swift en Las Vegas. No 
está claro si volvieron a estar 
juntos o solo son amigos.

Emma Watson termina relación 
sentimental con heredero británico

sa propietaria del edificio en el 
centro de Los Angeles que fue 
alquilado a Gap como tienda 
para la línea de ropas Yeezy.
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MISS
CHIRIPA

LA
DIOSA ASTRAL

VERTICALES
1.- adj. Pl. Que tiene simetría. 2.- m. Pl. 
Papagayo, ave, y más particularmente 
el que tiene el plumaje con fondo rojo. 
3.- adj. Que no se puede alterar; que 
no se altera. 4.- adj. F. No necesario. 
5.- adj. Perteneciente o relativo a las 
operaciones matemáticas, militares o 
comerciales. 8.- tr. Compone los huesos 
dislocados o rotos.

HORIZONTALES
1.- adj. Fil. Perteneciente o relativo 
al silogismo. 6.- adj. F. Dicho de una 
persona: Que obra con miramiento. 
7.- f. Dictamen o parecer que alguien 
tiene o sigue. 9.- m. Arte del calafate. 
10.- adj. Perteneciente o relativo a la 
sismología.

SOLUCIÓN

PALABRAS
CRUZADAS

GANA 

CON ESTOS
NÚMEROS

SI USTED CUMPLE AÑOS HOY ES UNA PERSONA: 
VALIENTE. POR ESA RAZÓN, NO LE IMPORTA ESTAR 

EN LOS PRIMEROS LUGARES.    

 A OTRO PERRO CON ESE HUESO.

98

63

5274

ARIES (marzo 21-abril 20) 

TAURO (abril 21-mayo 20) 

GEMINIS (mayo 21-junio 21) 

CANCER (junio 22-julio 22) 

LEO (julio 23-agosto 22) 

VIRGO (agosto 23-septiembre 22) 

LIBRA (septiembre 23-octubre 22) 

 
ESCORPIO (octubre 23-noviembre 21) 

SAGITARIO (noviembre 22-diciembre 21) 

CAPRICORNIO (diciembre 22-enero 20) 

ACUARIO (enero 21-febrero 19) 

PISCIS (febrero 20-marzo 20) 
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Fundada en mayo de 
1968, en la ciudad de 
San Pedro Sula, Segu-
ros Continental arri-

ba a su 55 aniversario. Inicial-
mente operó con el nombre de 
Compañía de Seguros La Con-
tinental, S.A. a través de los 
años, se ha ido fortaleciendo 
y se mantiene como una de las 
empresas más sólidas del mer-
cado hondureño.

“Cumplir 55 años en una com-
pañía como Seguros Continen-
tal es de mucha alegría para to-
dos, estamos siguiendo las nor-
mas y los principios de los pione-
ros de esta institución, siguiendo 
el rumbo que nos marcaron”, ex-
presó el licenciado Reinerio Ca-
nales, Presidente de la Junta Di-
rectiva.  

Asimismo, señaló que a pesar 
de radicar en un país que es un 
tanto difícil por la situación eco-
nómica y política, no ha sido im-
pedimento para seguir crecien-
do, sobre todo en los últimos cin-
co años, ya que patrimonialmen-
te Seguros Continental es de las 
mejores compañías asegurado-
ras que cuenta con activos y es-
tán soportados con una capaci-
dad financiera muy fuerte. 

“No es fácil vender seguros, 
pero es importante poder asegu-
rarnos para protegernos como 
personas y nuestros bienes, te-
nemos facilidades para que pue-
dan adquirir su seguro y nos sen-
timos contentos porque de algu-
na manera ayudamos a la pobla-
ción”, indicó. 

SEGUROS CONTINENTAL,  
UNA COMPAÑÍA DE GENERACIONES 

“Parte de nuestra solidez es 
garantizar a los asegurados que 

respondemos cuando lo necesitan”, 
Presidente de la Junta Directiva.  

UNA COMPAÑÍA DE 
GENERACIONES 

Es de destacar las raíces de esta 
compañía, fundada por la visión de 
don Yankel Ronsethal y un grupo 
de amigos empresarios, la cual con-
tinuó con gran éxito don Jaime Ro-
senthal, forjador e impulsor al pro-
mover la productividad y compe-
titividad del sector privado. Luego 
se involucró su hija, Patricia Rosen-
thal, gran promotora de esta compa-
ñía, dedicada a priorizar cada deta-
lle, hasta el más pequeño, que es don-
de está el éxito de las empresas y ac-
tualmente está al frente como Ge-
rente General, Nicole Fernández, hi-
ja de doña Patricia y parte de la cuar-
ta generación, quien le ha dado mu-
cho empuje a Seguros Continental 
con los conocimientos que adquirió 
de su abuelo.  

“Son 55 años y nosotros no para-
mos, es como la rueda del rotaris-
mo internacional, vamos caminan-
do y empleado la creatividad que co-
mo empresarios podemos tener pa-
ra crear nuevos servicios, poniéndo-
nos a la altura del mundo asegurador 
o financiero actual”, apuntó Canales. 

SIEMPRE A LA 
VANGUARDIA 

Es importante mantenerse a la 
vanguardia con la creación de nue-
vos servicios y productos. Seguros 
Continental es la compañía más 
grande en asegurar vehículos de to-
das las capacidades, también com-
pite con excelentes productos como 
seguros de vida, médicos, contra in-
cendios, fianzas, para poder cubrir 
todos los sectores que tiene el mer-
cado nacional. 

“Parte de nuestra solidez es 
garantizar a los asegurados que 
respondemos cuando lo nece-
sitan, y sobre todo la experien-
cia que tenemos, el conocimien-
to y la importancia de buscar re-
aseguradores en otros países que 
nos puedan soportar cuando se 
presentan eventos catastróficos. 
Por la experiencia que nos brin-
daron nuestros antecesores sabe-
mos la importancia de buscar las 
compañías idóneas que nos pue-
dan ayudar en esos momentos”, 
expresó. 

UNA FUENTE DE EMPLEO 
Para concluir, indicó que, pese 

a la situación económica actual 
del país, la compañía siempre es-
tá contratando personal, apoyan-
do de esta manera con la gene-
ración de empleo. “Tenemos so-
lidez y una importante estabili-
dad laborar, así como una capa-
cidad técnica de buen nivel, he-
mos contratado en los años ante-
riores ejecutivos con gran expe-
riencia que contribuyen al creci-
miento de la compañía”, recalcó. 

RENOVACIÓN 
CONTINUA 

Hemos rediseñado nuestra 
imagen corporativa, donde mos-
tramos la figura de un Ave Fé-
nix, que es un pájaro mítico que 
se consumía en llamas de fuego 
cada 500 años y luego resurge 
de sus propias cenizas. Prome-
sa que mantiene Seguros Con-
tinental S.A. con sus clientes de 
crecimiento, fortaleza y renova-
ción continúa.

Indicador
Departamento  
de Publicidad 

Jefe de Publicidad:
Vanessa Zornitta

Periodista:
Azucena Maldonado

Fotógrafo:  
Hugo Díaz

Arte:
Juan Carlos Madrid 

Departamento  
de Diseño: 

Kelvin Sauceda 
Roberto Enamorado

Ventas:
Kensy Aguilar

Licenciado Reinerio Canales, Presidente de la Junta Directiva de Seguros 
Continental. 
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Seguros Continental arri-
ba a su 55 aniversario y 
en esta larga trayectoria 
ha formado importantes 

lazos comerciales que han contri-
buido a su solidez, un ejemplo es 
la estrecha relación que tiene con 
el señor Pablo Valencia, Actuario, 
Gerente General de AIR de Cen-
tro América (Asesores Interme-
diarios de Reaseguro). 

“He tenido la oportunidad de 
trabajar con Seguros Continental 
desde hace más de 25 años, entre-
gando servicios de asesoría, es-
tructuración y cotización de ries-
gos de asegurables”, señaló el Sr. 
Valencia, quien tiene 36 años de 
trayectoria en el sector de segu-
ros y reaseguros y 30 años espe-
cíficamente como Broker (inter-
mediario) de reaseguro. 

En ese sentido expresó que 
son dos décadas de trabajar ba-
jo la firma AIR la cual fue funda-
da en 2003 y parte del negocio 
con el cual inició fue con un vo-
to de confianza de Seguros Con-
tinental. 

“Le tenemos un agradecimien-
to muy especial a Seguros Conti-
nental porque confió en nosotros 
como personas y cuando abrimos 
la operación propia nos dieron su 
confianza a pesar que la empresa 
era nueva. Nuestra relación con 
Seguros Continental se remonta 
a muchos años atrás, ya que con 
mi socio Fernando González ya 
los atendíamos en otra empresa, 
en lo personal tengo una relación 
con ellos de más de 25 años y mi 
socio desde hace 45 años”, agregó. 

Y es que no cabe duda que el 
negocio de esta industria es de 
confiar en el profesional, en la 

Pablo Valencia, Actuario, Gerente General de AIR de Centro América.

 “SEGUROS CONTINENTAL DEPOSITÓ  
SU CONFIANZA EN NOSOTROS” 

PABLO VALENCIA, ASESORES INTERMEDIARIOS DE REASEGURO

persona que le atiende, ayuda y 
acompaña. 

Asimismo, indicó que durante 
esta trayectoria tuvo una excelen-
te relación con don Jaime Rosen-
thal (Q.D.D.G.), de quien recuer-
da muchas historias en su ofici-
na con discusiones amenas. “Era 
un tremendo personaje, un titán 
en el negocio, un gran visionario 
con una capacidad de trabajo in-
creíble”, apuntó. 

EL REASEGURO ES EL 
SEGURO DEL SEGURO

Expresó que la labor con las 

compañías de seguro es brindar-
les, primero que nada, asesora-
miento en la estructuración o co-
tización de pólizas. “Lo comparo 
con un banco comercial, el pro-
pio banco busca a bancos de in-
versión o segundo piso para ob-
tener un poco de capital y colo-
car créditos fiduciarios, persona-
les, empresariales, hipotecarios 
en la población a quien le cobran 
una tasa de interés, pero ellos a su 
vez le pagan al banco de fondos de 
inversión”.  

Las aseguradoras son regidas 
por la Comisión Nacional de Ban-

DATO 
Más de 25 años de relación 

comercial unen a Pablo Valencia 

con Seguros Continental. 
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El reaseguro es la columna vertebral de la aseguradora, con el cual la compañía  
puede garantizar que con este acompañamiento puede crecer porque le brinda más 

capital o capacidad para suscribir más y mejores pólizas.

cos y Seguros, la función de esta 
es velar porque las empresas de 
seguro cumplan con todas las re-
gulaciones del reglamento de la 
ley, y la solvencia que deben te-
ner en todo momento a través de 
creación de reservas, liquidez, re-
sultados positivos, y aquí es don-
de entra la necesidad del rease-
guro.

“La compañía de seguros ne-
cesita para poder manejar las pó-
lizas del asegurado un respaldo 
o buscar capital de terceras em-
presas, capital que sumado al pro-
pio se incrementa mucho más y 
se traduce en mayor capacidad de 
asegurabilidad”, indicó.

El reaseguro es una actividad 
tan diversa y amplia como ramos 
se seguro hay en la industria por 
ejemplo una planta de generación 
de carbón, cubrir bancos contra 
robo, estafa, asegurar transpor-
te de mercadería internacional 
por mar o tierra, robo de comer-
cio, bodegas, aviones, transporte 
pesado, gastos médicos, seguros 
de casas y oficinas etc. Hay dece-
nas de ramos y coberturas, señaló. 

“Lo óptimo es que la asegu-
radora busque un asesor o inter-
mediarios de reaseguro, que co-
mo AIR habemos muchos y cap-
tamos clientes en la región para 
darles el asesoramiento e inter-
mediar una relación”, agregó.  

UNA RELACIÓN DE 
CONFIANZA 

“Este es un negocio de perso-

nas, se confía en un agente de se-
guros cuando éste le da un ser-
vicio de cero preocupaciones. 
Un verdadero intermediario es 
el que se preocupa por el asegu-
rado, yo como Broker me pre-
ocupo por mi aseguradora, que 
se sienta acompañada en la to-
ma de decisiones”.  

El reaseguro es la colum-
na vertebral de la aseguradora, 
con el cual la compañía puede 
garantizar que con este acompa-
ñamiento puede crecer porque 
le brinda más capital o capaci-
dad para suscribir más y mejores 
pólizas. El reasegurador se con-
vierte en un socio importante 
porque comparten o ponen ries-
go parte de su capital”, agregó. 

“Me vuelvo en un negocia-
dor de lo que más le conviene, 
en este caso a Seguros Continen-
tal para que ellos puedan ganar-
se esa póliza con su asegura-
do. Esa relación entre asegura-
do y aseguradora la manejan los 
agentes o corredores de seguros, 
que también hacen una labor de 
asesoramiento y se genera una 
competencia, entre el   asegura-
do y la aseguradora hay un in-
termediario que pone a compe-
tir a las aseguradoras para que 
ofrezcan la mejor alternativa y 
a la vez las aseguradoras buscan 
la mejor opción con los reasegu-
radores usando un servicio de 
un Broker”. 

“Al final del día buscamos lo 
mismo, porque esa relación con 
cualquier cliente o proveedor 
siempre va a trascender más allá 
del negocio, basada en la fidelidad 
lo que logrará una relación larga y 
duradera”, concluyó.  
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Trabajar en base a la me-
jora continua e incul-
car en los colaborado-
res los valores estable-

cidos para caminar todos en el mis-
mo rumbo y cumplir con las expec-
tativas, ha sido parte del éxito de Se-
guros Continental en sus 55 años de 
operaciones. 

Así lo explica el Ing. Steve Rive-
ra, Gerente Técnico, quien señaló 
que estar en una empresa que tiene 
55 años en el mercado es realmente 
satisfactorio. “Significa que es una 
empresa con historia, que ha dejado 
un importante legado, significa que 
es una compañía con credibilidad y 
confianza de parte de sus clientes a 
quienes nos debemos, porque sin 
ellos no tendríamos razón de ser”.  

Manifestó que el hecho de cum-
plir 55 años es un indicador de que 
la compañía trabaja de una mane-
ra profesional, siempre tratando de 
brindarle esa confianza al cliente de 
que sus bienes están bien asegura-
dos y así seguir con esta importan-
te trayectoria. 

“Cumplir 55 años no es para cual-
quiera, es satisfactorio como ejecu-
tivo de la empresa ser parte de es-
ta historia, porque existen compa-
ñías de seguros que tienen muchos 
años de estar en el mercado, pero ya 
no son lo mismo, porque cambiaron 
de nombre o las absorbieron, y esta 
compañía desde que empezó lo hi-
zo como Seguros Continental y más 
de medio siglo después lo seguimos 
siendo”, indicó.  

UN SERVICIO DE 
CONFIANZA 

Todo se basa en un principio de 
buena fe porque se aseguran ries-
gos a cambio de una prima o póliza 

Ing. Steve Rivera, Gerente Técnico de Seguros Continental. 

“UN SERVICIO QUE SE BASA EN LA 
CONFIANZA Y EL PRINCIPIO DE BUENA FE” 

GERENTE TÉCNICO DE SEGUROS CONTINENTAL

de seguro, es un producto intangible 
por eso lo que cuenta es la confianza 
y respaldo mutuo. “Es decir nosotros 
confiamos en que la persona nos es-
tá transmitiendo un riesgo buscan-
do protegerse y nosotros asumimos 
que no va a suceder nada, pero cuan-
do suceda vamos a estar allí para res-
paldarlo”, señaló.  

UNA LABOR VALIOSA EN 
EL ÁREA TÉCNICA 

Por otra parte, el Ing. Rivera, co-
mentó que en el área Técnica miden 
y analizan el riesgo a tomar, ya que 
como aseguradores tienen que ser 
responsables, así como con las re-
gulaciones a nivel de estado, ya que 

cabe recordar que todas las compa-
ñías de seguros son reguladas por la 
Comisión Nacional de Bancos y Se-
guros (CNBS), en ese sentido todas 
las áreas tienen que acomodarse a 
los requerimientos que la Comisión 
ha solicitado para poder operar. Es-
to significa que todas las compañías 
de seguros tienen que tener un res-
paldo y la seguridad de que si le suce-
de algo a uno de los asegurados van 
a garantizar el pago. 

“En el área Técnica nos asegura-
mos de que todo esté en orden, que 
los riesgos que asumimos, la compa-
ñía tenga la solvencia económica pa-
ra poder indemnizar. Entre nuestra 
labor está; calcular reservas, revisar 

PRODUCTOS

Automóvil 

Hospitalario

Transporte

Accidente 

Vida

Incendio  

OTROS: Fianzas, Equipo 

Electrónico, Maquinaria, 

Responsabilidad Civil y  

Casco Marítimo.

SERVICIOS

Nuestra misión es impulsar el 

recurso y calor humano para 

proveer alto nivel de servicio y 

resguardar tus finanzas.

RECLAMOS

En caso de un incidente, 

estamos disponibles para 

ofrecerte nuestros servicios 

los 365 días del año.

PAGOS

Ofrecemos soluciones 

digitales para que puedas 

pagar tu Póliza de Seguro de 

forma rápida 

y segura.

RED DE PROVEEDORES

Trabajamos con una red de 

proveedores de calidad y 

servicio óptimo.

USUARIO FINANCIERO

A través de la orientación 

financiera, puedes mejorar la 

administración de tus recursos 

personales.

“En el área Técnica nos aseguramos de que todo esté en orden, que los riesgos que 
asumimos, la compañía tenga la solvencia económica para poder indemnizar”, Ing. Steve 

Rivera, Gerente Técnico de Seguros Continental.

primas, siniestralidad, y nos asegu-
ramos de que el riesgo que estamos 
asumiendo es suficiente para poder 
generar una utilidad”. 

Asimismo, maneja la relación 
con los reaseguradores, ya que hoy 
en día ninguna compañía en el mer-
cado puede operar sin reaseguro, 
porque además es un requisito que 
solicita la CNBS. “Como Gerente 
Técnico me aseguro que los rease-
guradores con los que trabajamos 
estén debidamente registrados en 
la CNBS, porque al final trabajamos 
de la misma manera y tengo que te-
ner el respaldo que voy a poder pa-
garle a mi asegurado y que la com-
pañía de reaseguro con la que hice 
el negocio sea una empresa seria”.  

Indicó que todo gira alrededor de 
la suma asegurada, entre más valor 
tenga lo asegurado, más riesgo está 
asumiendo la compañía de seguros. 
Las empresas confían su patrimonio 
en las compañías de seguros porque 
hoy en día una empresa seria no pue-
de operar sin seguro, es parte de sus 
políticas y para eso están las asegu-
radoras, para poder respaldarlos en 
caso que su patrimonio sufra un per-
cance.

“Es uno de los trabajos más im-
portantes que hacemos como área 
Técnica, distribuir el riesgo y rea-
segurarlo de manera adecuada. So-
mos una compañía que ofrece dos 
tipos de rubros, seguros de daños y 
seguros de personas. Daños es todo 
lo que se puede materializar en una 
pérdida como una propiedad, vehí-
culo, edificio, maquinaria, y el de per-
sonas se enfoca más en el tema de sa-
lud ya sea por seguro médico hospi-
talario, accidentes personales, segu-
ro de vida, tres ramas importantes 
que cubrimos”, concluyó.  
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“ESTAMOS HECHOS PARA GRANDES COSAS” 
GERENTE COMERCIAL DE SEGUROS CONTINENTAL

C omo un ícono empresarial 
en Honduras, describe el 
licenciado Jhony Cárca-
mo, Gerente Comercial 

de Seguros Continental a esta com-
pañía que este mes arribó a su 55 ani-
versario de una destacada trayectoria. 

“En el rubro asegurador tener una 
empresa con tanta longevidad es im-
presionante, debemos tener en cuen-
ta el hecho que durante 55 años he-
mos funcionando ofreciendo soporte 
al pueblo hondureño, a pesar las vici-
situdes, llegar al 55 aniversario es evi-
dencia que estamos hechos para más 
tiempo y mejores cosas”, señalo. 

El licenciado Cárcamo es el en-
cargado del área de negocios de la zo-
na centro sur, tanto en la atención co-
mercial de los corredores como de los 
clientes. Tiene 5 años y medio de ser 

parte de la empresa y considera que 
ha sido una experiencia muy enrique-
cedora al ser parte de la reestructura-
ción de la compañía, brindándole otra 
visión. 

“Hemos demostrado que somos 
una empresa con servicio de calidad, 
eficiencia, dispuesta a servir, a ofrecer 
una diferencia significativa en los pro-
ductos, así como valor agregado y so-
bre todo romper paradigmas, por eso 
en nuestro logo destaca un ave fénix, 
para impregnar justamente el plan de 
negocios que estamos estableciendo, 
que es resurgir de las cenizas y cinco 
años después lo hemos logrado”, agre-
gó. 

CAMBIAR LA CULTURA 
“Parte de nuestra labor comercial 

es salirnos del marco normal y mos-

trar que los seguros son necesarios, 
importantes y parte vital de la estabi-
lidad económica de la familia y de la 
empresa, debemos impregnar la cultu-
ra del seguro con campañas y el acer-
camiento de la compañía hacia cada 
uno de los clientes, desde el que com-
pra un seguro de vehículo hasta el gran 
empresario, mostrarles que es un tra-
to personalizado con las ventajas com-
petitivas que tenemos para crear con-
fianza y un nexo en el que se sientas 
apoyados”. 

Expresó que se han tomado muy 
en serio la meta de crear esa cultura, 
que la familia base toda su confianza y 
capital en un seguro de vida, de daños, 
etc. y sobre todo crear entre los suyos 
un sentido de pertenencia y compro-
miso para que puedan tener una segu-
ridad financiera a largo plazo.

Seguros Continental es una empre-
sa sólida, con capital hondureño, ma-
nejada por personas que le han brinda-
do dedicación y entrega para servicio 
del pueblo y este ha respondido. Indi-
có que otras compañías han cerrado, 
además en las últimas décadas ha habi-
do inversión de capital extranjero sig-
nificativo y Seguros Continental sigue 
adelante lo que demuestra su solidez. 

“Durante estos 55 años, Seguros 
Continental ha demostrado tener un 
servicio de alta calidad, un enfoque de 
atención al cliente y protección del ca-
pital de las familias y empresas, com-
promiso que se mantendrá por los 
próximos años, porque contamos con 
un equipo de colaboradores enfocados 
en los asegurados y cada aniversario 
se seguirá demostrando que estamos 
hechos para grandes cosas”, concluyó.

Licenciado Jhony Cárcamo, 
Gerente Comercial de Seguros 
Continental. 
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“SOMOS UNA COMPAÑÍA 
ÁGIL, AL SERVICIO DE 
NUESTROS CLIENTES” 

GERENTE FINANCIERO DE PRODECON   

“SON 55 AÑOS QUE BRINDAN SEGURIDAD” 

GERENTE DE NEGOCIOS P arte del éxito de Seguros 
Continental en sus 55 años 
ha sido contar con un recur-
so humano altamente califi-

cado para desempeñar sus funciones 
y a que su vez se traduzca en una aten-
ción especial para los clientes. 

“Para mi estar en Seguros Conti-
nental representó siempre un reto, 
fue una oportunidad que se me brin-
dó cuando me buscaron para formar 
parte de esta gran familia a la cual in-
gresé en septiembre de 2017”, manifes-
tó la licenciada Geraldina Castañeda, 
Gerente de Negocios. 

En ese sentido, señaló que des-
de esa fecha empezó una nueva eta-
pa porque Seguros Continental ha si-
do una escuela, una experiencia pro-
fesional muy importante. “Me dieron 
la oportunidad de gerenciar el equipo 
de negocios y no ha sido más que ense-
ñanza, años de crecimiento porque co-
mo empresa iniciamos un nuevo cami-
no donde los corredores de seguro han 
sido un gran apoyo. Estoy muy agrade-
cida con la alta gerencia por permitir-
me formar parte de Seguros Continen-
tal y ser parte de esta historia”, agregó. 

Por otra parte, explicó que su labor 
es atender a los embajadores o corre-
dores de seguros tanto en la zona cen-

tro como norte, cuentan con alrede-
dor de 200 corredores a nivel nacional, 
quienes forman un pilar importante en 
la compañía con la captación de póli-
zas que logran colocar en el mercado.

UN SERVICIO ÁGIL 
Asimismo, y acorde a las necesi-

dades actuales, también brindan aten-
ción a los clientes a través de redes so-
ciales como Instagram y Facebook y 
están próximos a lanzar una App con 
la cual, tanto el cliente como el corre-
dor podrá auto gestionarse. “Es par-
te de lo que estamos innovando, brin-
dando esta opción a nuestros clientes 
directos como a los corredores don-
de ellos podrán hacer sus propias ges-
tiones, ver pólizas, cobranza, también 
tenemos el servicio de asistencia para 
los clientes”, apuntó. 

Bajo ese contexto, explicó que es 
importante mantenerse a la vanguar-
dia, sobre todo después de la pande-
mia, crisis que vino a enseñarnos que 
es necesario utilizar la tecnología, au-
tomatizar la mayor parte de los proce-
sos, volvernos más ágiles y poder es-
tar disponibles a cualquier hora y dis-
tancia, esto es parte de lo que Seguros 
Continental ofrece, una actualización 
constante para estar más cerca de los 

clientes.
“Es importante contar con dife-

rentes canales digitales que le facili-
te al cliente estar en contacto con no-
sotros. A lo largo de estos años he-
mos sido una empresa sólida, donde 
los clientes y nuestros corredores se 
sienten como en casa, lo cual se agra-
dece, sentir ese trato y calor de hogar”, 
añadió.  

CAPACITACIÓN 
CONSTANTE 

La capacitación constante es otro 
punto a destacar, no solo por las exi-
gencias de la Comisión Nacional de 
Banca y Seguros, que es el ente regula-
dor, sino también como parte del cre-
cimiento de la compañía. 

“Tenemos un plan de capacitación 
para los corredores, ya hemos realiza-
do dos reuniones en lo que va del año 
y nos faltan seis más, hemos cubier-
to el ramo de seguro de automóvil y 
de incendios a través de webinar, asi-
mismo tenemos programadas dos ca-
pacitaciones presenciales, tanto para 
los corredores como a lo interno de la 
compañía ya que nos mantenernos ac-
tualizados para poder atender a nues-
tros clientes de la mejor manera”, con-
cluyó. 

D  e excelente, califica 
el servicio que Se-
guros Continental le 
brinda a Prodecon, 

su Gerente Financiero, Ing. Ma-
rio Mencía. “Los tiempos de res-
puesta, el valor de prima, el ser-
vicio personalizado, es un exce-
lente trato”. 

Señaló que retomaron relacio-
nes comerciales con Seguros Con-
tinental en 2022. “Años atrás traba-
jamos juntos, pero esta nueva rela-
ción está con más fuerza después 
de la pandemia, actualmente ma-
nejamos casi toda la cartera de se-
guros y fianzas con ellos.

Explicó que decidieron reto-
mar esta relación por el excelen-
te servicio que brindan. “La nue-
va gerencia de la empresa conoce 
parte de la administración de Se-
guros Continental y de allí vino 
el acercamiento y la necesidad de 
buscar sus productos y en Segu-
ros Continental encontramos lo 

que necesitábamos, estamos sa-
tisfechos con el servicio que nos 
brinda, porque son 55 años que 
dan seguridad”. 

En ese sentido, se une a las 
muestras de felicitación por este 
aniversario, deseando que con-
tinúen con ese buen trabajo que 
están haciendo y si es posible in-
corporar nuevos productos. “Los 
felicito por su gran trayectoria y 
que continúen en esa campaña de 
mejora, porque en el seguro siem-
pre hay que estar bien actualiza-
dos”, anotó.  

SOBRE PRODECON 
Profesionales de la Construc-

ción S. A. de C.V., fue fundada el 
26 de junio de 1979, en la ciudad 
de San Pedro Sula, con la visión 
de un grupo de profesionales de 
la ingeniería deseosos de conju-
gar sus experiencias individuales 
para ponerlas al servicio del desa-
rrollo económico y social del país, 

planteando una oferta de produc-
tos de ingeniería para cimentar 
las bases de un futuro sostenible.

La misión es construir todo ti-
po de obras civiles, satisfaciendo 
las expectativas de los clientes a 
través de un compromiso que se 
fundamenta en la calidad, precios 
competitivos y plazos seguros.

La visión es consolidarse co-
mo constructora líder por exce-
lencia, con mayor presencia y so-
lidez en el mercado Centroame-
ricano y del Caribe para el año 
2024, correspondiendo a las ne-
cesidades de su clientela y, por 
medio de un mejoramiento con-
tinuo, lograr sus objetivos de ca-
lidad y crecimiento.

Su política de calidad se basa 
en construir obras de infraestruc-
tura vial, cumpliendo con los re-
quisitos de los clientes y los lega-
les aplicables, a fin de satisfacer 
plenamente sus requerimientos 
y expectativas.

Licenciada Geraldina Castañeda, Gerente de Negocios.

Prodecon tiene una estrecha relación con Seguros Continental. 
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Seguros Continental S.A. fue 
fundada en mayo de 1968, 
en la ciudad de San Pedro 
Sula, con el fin de proteger 

mediante el seguro los bienes y vida 
de los hondureños.

Honorables personalidades tu-
vieron la visión de crear esta empre-
sa que este año arribó a su 55 aniver-
sario. Los señores: Antonio Matta, 
Boris Goldstein, José Brandel, Yude 
Canahuati, Edmon L. Bográn, Yankel 
Rosenthal y Alvin Barrett, que en paz 
descansen, fueron los fundadores de 
esta importante compañía.  

Inicialmente operó con el nom-
bre de Compañía de Seguros La 
Continental, S.A. con un capital 
social de L.400,000.00 a través de 
los años, se ha ido fortaleciendo y 
se mantiene como una de las com-
pañías más sólidas del mercado 
hondureño. Con el orgullo de po-
der llamarse la pionera en el mun-
do de seguros dentro de territorio 
nacional lo que brinda como em-
presa conocimiento amplio para 
poder atender todas las solicitu-
des y necesidades de los clientes.

MISIÓN
Proteger y generar patrimonio para 
la mayor cantidad de personas; lle-
vando nuestros servicios por múlti-
ples canales de venta, ofertando pro-
ductos de seguros que garanticen el 
resguardo del patrimonio de nues-
tros clientes, con tecnología que per-
mita una operación eficiente, impul-
sando a nuestro recurso humano a la 
excelencia, calor humano y alto nivel 
de servicio.

UNA COMPAÑÍA FUNDADA EN VALORES QUE 
SON INCULCADOS EN SUS COLABORADORES 
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Desde la recepción es un trato cordial el que ofrece Seguros Continental. 

Área de Negocios, vital para la compañía.   Tecnología de Información, un excelente equipo de trabajo. 

El área Caja, atención con mucha amabilidad. Calidez y servicio en el área de Cobranzas.
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VISIÓN
Consolidar como una empresa alta-
mente competitiva, que permita la 
generación de riquezas en más de 
un país.

VALORES
• Amamos y creemos en lo que  
hacemos.
• Nos comportamos como  
dueños.
• Respetamos a los demás y  
nuestro entorno.
• Construimos un mejor futuro pa-
ra todos.
• Actuamos con transparencia  
y honestidad.
• Buscamos ser los mejores  
cada día.

OBJETIVOS
• Proponer metas retadoras que 
nos permitan crecer y desarrollar-
nos juntos. 
• Planificar nuestras tareas y com-
promisos para lograr nuestra mi-
sión.
• Nos adaptamos al cambio y rom-
pemos nuestros paradigmas, con 
flexibilidad y actitud proactiva. 
• Compartir nuestros conocimien-
tos con los demás y propiciar la re-
troalimentación constante y opor-
tuna. 
• Buscar mejorar nuestras compe-
tencias a través de aprendizaje con-
tinuo. 
• Impulsar el cambio para actuali-
zarnos constantemente. 

Área de Subrogación y Call Center. Manteniendo claros los valores y objetivos de la compañía. 

Brindando una atención de calidad.

Asistencia de Recursos Humanos, brindando la mejor atención a todos los 
colaboradores. 
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Elliptic, una empresa de 

análisis de blockchains ha 

descubierto algo de algunas 

empresas químicas de China. 

Tal y como explican, estas han 

estado recibiendo pagos en 

criptomonedas a cambio de 

abastecer de precursores de 

fentanilo a los cárteles de la 

droga en el extranjero, a pesar 

de la prohibición de Pekín.

 Para aquellos que lo des-

conozcan, el fentanilo es un 

potente analgésico opioide 

sintético, puede ser 50 veces 

más fuerte que la heroína, uti-

lizado principalmente como 

medicamento para tratar el 

dolor severo. Es una sustancia 

muy controlada en el mundo 

debido a su potencial adictivo 

y riesgo de sobredosis.

Dado que las criptomonedas 

pueden ofrecer cierto grado 

de anonimato, algunos las es-

tán utilizando para activida-

des ilícitas, como el tráfico de 

drogas. Los investigadores de 

Elliptic hablaron con más de 

90 empresas chinas y el 90% 

de estas ofrecían cobros en 

criptomonedas, mientras que 

17 empresas estaban dispues-

tas a suministrar el producto.

Los proveedores de produc-

tos químicos recibieron más 

de 27 millones de dólares en 

criptomonedas, lo que es su-

EMPRESAS CHINAS ACEPTAN PAGOS EN 
CRIPTOS POR PRECURSORES DE FENTANILO.

CRIPTOMONEDAS 

Y DROGAS

ficiente para comprar precur-

sores de fentanilo para pasti-

llas con un valor en la calle de 

54.000 millones de dólares.

El informe de Elliptic señala 

que los millones de dólares 

en ventas de precursores que 

rastreó en blockchains proba-

blemente serían suficientes 

para fabricar suficiente fenta-

nilo para, si se distribuye de 

manera eficiente, matar a to-

das las personas en la tierra.

Sin embargo, este descubri-

miento sí que sienta las bases 

para presionar a los intercam-

bios de criptomonedas para 

que corten las cuentas de los 

vendedores de precursores de 

fentanilo que Elliptic ha iden-

tificado.

Stratolaunch, una de las estrellas de la industria ae-

roespacial en la actualidad, ha logrado un éxito impor-

tante al completar el lanzamiento en pleno vuelo de un 

vehículo de prueba que, si todo continúa bien, logrará un 

vuelo hipersónico a finales de este año.

Esta compañía anunció que su avión de lanzamiento 

Roc, el avión más grande del mundo, con un fuselaje do-

ble y una envergadura de casi 120 metros, demostró que 

puede lanzar de manera limpia y segura el vehículo de 

prueba Talon-A propulsado por cohetes de la compañía.

EE.UU. CADA VEZ MÁS CERCAEE.UU. CADA VEZ MÁS CERCA  DE LOS VUELOS HIPERSÓNICOS
Uno de los desafíos fundamentales para el vuelo 

hipersónico es desarrollar un motor confiable y reutili-

zable capaz de impulsar aviones a este tipo de veloci-

dades casi indetectables por los sistemas de defensa.

Las empresas están buscando varias tecnologías de 

propulsión, pero es crucial para los vuelos hipersóni-

cos el desarrollo de la capacidad de propulsar un avión 

a través de la atmósfera inferior utilizando tecnología 

de motor a reacción convencional antes de cambiar a 

un sistema para velocidades hipersónicas.



El País.hn Viernes 26 de mayo de 2023  | 17

Microsoft sigue integrando la inteligencia artificial 

en todo su software y ha anunciado el copiloto de 

Windows 11, los plugins para ChatGPT y Bing Chat, y 

la integración del propio Bing en ChatGPT.

Para Microsoft, está siendo un negocio redon-

do: 100 días 

después de 

la integración 

de GPT en 

Bing, la app 

para móviles 

ha multiplica-

do por 8 sus 

descargas, y 

se han creado 

500 millones 

de chats, y 

200 millones 

de imágenes 

generadas por 

IA.

Desde hace 

unos meses ya 

se puede usar 

la inteligencia artificial en Windows, su Bing Chat a 

través del navegador Microsoft Edge. Pero Microsoft 

da un paso más allá, al anunciar el Copiloto para 

Windows 11. Este Copiloto es en realidad una versión 

personalizada de ChatGPT integrada en el escritorio 

de Windows, o en cualquier aplicación del sistema.

El Copiloto será accesible desde un icono en la 

barra de tareas de Windows 11, y se asociará al con-

texto en el que lo estemos usando. Pero, como Chat-

Microsoft anuncia 
el Copiloto de Windows

La IA ha empezado a integrar-

se en una enorme cantidad de 

programas y aplicaciones para 

así facilitar a los usuarios realizar 

ciertas tareas. Adobe presentó 

hace un par de semanas Firefly, 

una IA generativa de imágenes 

con la que competir con Midjour-

ney y DALL-E 2, ahora Adobe ha 

decidido integrar una IA en Pho-

toshop.

Sí, uno de los programas más 

utilizados para la edición de imá-

genes ahora cuenta con soporte 

para IA. Puede que en líneas ge-

nerales esto no signifique dema-

siado, pero estamos ante uno de 

los cambios más drásticos que 

puede haber hecho Adobe en los 

últimos años ya que la IA dota a 

Photoshop de una nueva forma 

de trabajar.

La característica en la que se 

integra la IA dentro de Photos-

hop se llama “Generative Fill”. 

GPT, tambien está disponible para que nos escriba 

un email, que nos resuma un texto, o que extraiga la 

información más importante de un PDF.

El Copiloto de Windows estará disponible en 

la versión Preview en junio, así que no tardará en 

llegar a los 

u s u a r i o s . 

Otra novedad 

importante es 

la creación 

de una pla-

taforma de 

plugins uni-

versales, que 

funcionarán 

en todos los 

servicios de 

Bing y Ope-

nIA. El pro-

pio ChatGPT, 

Bing Chat, el 

Copiloto de 

Windows, de 

Microsoft 365 

etc.

La tercera novedad importante, es que el busca-

dor Bing se va a integrar en ChatGPT, reduciendo 

así las diferencias con Bing Chat. Esto se hará, preci-

samente, con uno de los mencionados plugins. Si el 

usuario lo instala en ChatGPT, podrá acceder a bús-

quedas e integrar información y datos actualizados 

localizables por buscador, sin necesidad de esperar 

a una nueva versión de GPT.

Esta nueva funcionalidad es una 

revisión del relleno que hace Pho-

toshop siguiendo lo que ve en la 

imagen. Ahora este relleno estará 

apoyado por la IA para así poder 

realizar cambios que, hasta ahora, 

eran casi imposibles.

Este generador potenciado 

mediante la IA tiene un funciona-

miento sencillo. El usuario tendrá 

que seleccionar la herramienta, 

escribir lo que desea que haga 

para que así se genere un ele-

mento o imagen dentro de la fo-

tografía que se esté editando. Es 

interesante por el hecho de que 

se pueden añadir objetos como 

modificar los existentes.

La novedad que llega de la 

mano de Adobe solo se integrará 

en Photoshop, por ahora, además 

de que tiene varias limitaciones 

como el hecho de que estará úni-

camente disponible para usuarios 

mayores de edad y lo que se le 

solicite a la IA mediante prompts 

tendrán que ser en inglés ya que 

no admite otro idioma.

Adobe lanza una IA que se integra
 dentro de Photoshop
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El Congreso de Perú declaró ayer persona no grata al presi-
dente de México, Andrés Manuel López Obrador, por sus re-
petidas declaraciones sobre asuntos internos de Perú y la 
negativa a transferir al país andino la presidencia de la Alian-
za del Pacífico. La decisión fue tomada con 65 votos a favor, 
40 en contra y 2 abstenciones.

El gobierno de México infor-
mó en las últimas horas sobre 
una diminución en la llegada de 
migrantes, que de 11,000 bajó a 
4,000 diarios que llegan con el 
objetivo de seguir hacia Estados 
Unidos, tras el fin del Título 42.

Mientras disminuyen las ci-
fras, las autoridades se prepa-
ran para poner en marcha un 
programa de visas de trabajo 
para migrantes.

La Secretaria de Relaciones 
Exteriores mexicana aseguró 
que con la aplicación del Título 
8 por parte de autoridades esta-
dounidenses, no ha habido de-
portaciones masivas y hay me-
nos presencia de migrantes en 
las fronteras sur y norte de Mé-

CHILE. Luis Cordero Ve-
ga, ministro de Justicia y Dere-
chos Humanos de Chile, infor-
mó en las últimas horas que no 
existe una prueba concluyente 
sobre la muerte del poeta chile-
no Pablo Neruda, fallecido días 
después del golpe militar en el 
país en 1973.

Cordero manifestó que el in-
forme pericial presentado el pa-
sado 15 de febrero ante la jueza 
encargada del caso, Paola Plaza, 
en el que se deduce que el poe-
ta fue envenenado días después 
del golpe, es una prueba adicio-
nal.

El ministro chileno compar-
tió que en torno a este informe 
ha habido una gran discusión so-
bre si efectivamente tenía con-
clusiones. “La conclusión divul-
gada hasta ahora es que no hay 
prueba concluyente sobre la 
muerte de Neruda, el Gobierno 
no es solo interesado, sino que 
es querellante en esa causa y el 
pago de los peritajes se realiza 
con fondos del Estado”, mani-
festó.

Cordero subrayó que la si-

TOKIO. La Marina estadou-
nidense está investigando el pre-
sunto consumo y tráfico de dro-
gas por parte de varios tripulan-
tes estacionados a bordo del por-
taaviones USS Ronald Reagan, 
en la base japonesa de Yokosuka.

“El Servicio Naval de Inves-
tigación Criminal está investi-
gando a marinos del USS Ro-
nald Reagan por presunta po-
sesión, consumo y distribución 
ilegal de drogas”, declaró Katie 
Cerezo, responsable de asuntos 
públicos de las Fuerzas Navales 
de Japón.

Cerezo se negó a detallar el 
número de marinos implicados o 
qué drogas se sospecha que dis-
tribuyeron, explicando que la in-
vestigación está en curso.

 “No hay prueba concluyente 
sobre muerte de Pablo 

Neruda, fue envenenado días 
después del golpe”

Escritor de Chile Pablo Neruda 
murió en 1973.

La Marina de Estados Unidos 
lleva a cabo una exhaustiva 
investigación en la base japo-
nesa de Yokosuka.

Investigación de presunto caso de 
tráfico de drogas entre miembros de la 

Marina de EE.UU.

TRAS EL FIN DEL TÍTULO 42

MÉXICO REGISTRA DISMINUCIÓN 
DE LLEGADA DE MIGRANTES, DE 
11,000 BAJÓ A 4,000 DIARIOS

A medida 
disminuye la cifra, 
las autoridades 
se preparan para 
poner en marcha 
un programa de 
visas de trabajo 
para los migrantes.

xico.
La mayor parte de los ca-

sos son de mexicanos que fue-
ron detenidos intentando cru-
zar irregularmente, a quienes 
les ofrecen la posibilidad de 
regresar antes de ser procesa-
dos, indicaron las autoridades 
de México.

Roberto Velasco, jefe de la 
Unidad para América del Norte 
de la cancillería, explicó que se-
gún el reporte del pasado fin de 
semana, en la frontera norte la 
llegada de personas que inten-

tuación en la actualidad después 
de ese segundo informe hubo uno 
previo, también no concluyente, es 
que la jueza Plaza dijo que está sien-
do objeto de investigación, que es 
una prueba adicional.

“De acuerdo con antecedentes 
disponibles en el debate nacional, 
no hay antecedentes concluyentes, 
el detalle del peritaje está en ma-
nos de la ministra Plaza, otra gran 
jueza a cargo de investigaciones de 
Derechos Humanos, está en etapa 
de evaluación”, declaró el ministro, 
abogado y profesor de Derecho.

A su vez, Cordero recordó que, 
dadas las características de ese de-
lito, en el momento en el que ocu-
rrió, se está aplicando la Ley de En-
juiciamiento Criminal antigua que 
permite tener a un juez de instruc-
ción”.

“Nos tomamos muy en serio to-
das las denuncias de mala conduc-
ta y estamos trabajando con las fuer-
zas de seguridad japonesas compe-
tentes”, añadió.

Japón acoge a unos 50,000 solda-
dos estadounidenses, la mayoría de 
ellos estacionados en bases del sur 
de Okinawa, donde su presencia ha 
sido controvertida.

Las autoridades mexicanas y estadounidenses buscan estrategias para solventar los flujos migrato-
rios.

Las empresas están pagan-
do más, entonces, sí son ya 

acuerdos con las empresas. 
-

de un año”. Andrés Manuel 

taron cruzar a Estados Unidos 
disminuyó en un 50 %, es de-
cir solo aquellos migrantes que 
ya estaban en tránsito, también 
por la posibilidad de hacer su 
trámite vía digital en la plata-
forma de CBP.

“No hemos visto retornos 
masivos como se había especu-
lado de las nacionalidades que 
están incluidas en esta posibi-
lidad: Cuba, Venezuela, Nica-
ragua y Haití. De hecho, lo que 
hemos visto es una disminución 
radical de las llegadas a la fron-
tera de personas de esas nacio-
nalidades, si no llegan a la fron-
tera, naturalmente que ni si-
quiera hay alguien a quien re-
tornar”, Velasco.

El presidente de México, An-
drés Manuel López Obrador, di-
jo que recibió una nueva carta 
de su homólogo de Estados Uni-
dos, Joe Biden, quien le informó 
que se invertirán más recursos 
en Centroamérica.

López Obrador dijo que su 
Gobierno prepara un progra-
ma de visas temporales para mi-
grantes con el fin de que puedan 
trabajar durante un año en los 
distintos proyectos de infraes-
tructura que se llevan a cabo.
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ESTADOS UNIDOS. Una 
doctora de nombre Caitlin Ber-
nard, de Indianápolis debería en-
frentar medidas disciplinarias 
luego de hablar públicamente 
sobre practicar un aborto a una 
víctima de violación de 10 años 
de Ohio.

Respecto al caso, una junta de 
Licencias Médicas de Indiana es-
cuchará el testimonio de la docto-
ra que se produce después de que 
el fiscal general republicano de In-
diana acusará a la galena, de violar 
la ley estatal al no denunciar el abu-
so infantil de la niña.

 Las autoridades de Indiana 
también están acusadas de vio-
lar las leyes federales de privaci-
dad de los pacientes al contarle a 
un reportero sobre el tratamien-
to de la niña.

Bernard y sus abogados sostie-
nen que el médico siguió los requi-
sitos de denuncia de abuso infantil 
de Indiana, ya que las autoridades 
de Ohio ya estaban investigando la 
violación de la niña. Los abogados 
de Bernard también dicen que ella 
no dio a conocer ninguna informa-

NO DENUNCIÓ EL ABUSO INFANTIL DE LA MENOR

POR ABORTO DE NIÑA DE 10 AÑOS EN OHIO, 
MÉDICO ENFRENTA AUDIENCIA DISCIPLINARIA

 La ley estatal da a la junta amplia libertad, permitiéndole emitir cartas de amonestación 
o suspender, revocar o poner en período de prueba una licencia médica.

LONDRES. Un hombre fue 
arrestado bajo los cargos de da-
ños criminales y conducción pe-
ligrosa, tras chocar un vehículo 
contra las vallas de acceso a Dow-
ning Street, la residencia del pri-
mer ministro británico, en el cen-
tro de Londres, informó la policía.

Alrededor de las 16:20 horas 
(11:20 en Chile), un auto chocó 
contra las rejas de Downing Street 
en Whitehall, la avenida en donde 
desemboca Downing Street. 

Policías armados detuvieron al 
hombre en el lugar, indicó la Poli-
cía en un comunicado. “No se ha 
registrado ningún herido. Hay in-
vestigaciones en curso para deter-
minar lo que pasó”, añadió la poli-
cía londinense. 

Imágenes de televisión mues-
traron un vehículo blanco, con el 

“ACTIVISTA 
DEL ABORTO” 

En medio de la ola de atención 
sobre el caso de la niña el ve-
rano pasado, Rokita, que está 
estridentemente en contra del 
aborto, le dijo a Fox News que 
investigaría las acciones de 
Bernard, calificándola de acti-
vista del aborto actuando co-
mo doctora.

Caitlin Bernard, médico que habló públicamente del abuso sexual 
de la menor, pero no lo denunció.

El papa Francisco declaró en las 
últimas horas que la pornografía es 
la comercialización del amor en los 
jóvenes y la falta de educación se-
xual se ha convertido en un proble-
ma para los mismos.

 “La pornografía es, en este mo-
mento, la comercialización más 
burda del amor y la educación es 
un deber de la sociedad y de los pa-
dres, que entre sus cometidos han 
de preparar a los más jóvenes para 
que sepan qué es el amor en la vida.

Asimismo, comentó que por 
falta de educación sexual se ter-
mina en la comercialización del 
amor. El amor no es para comer-
cializar y los chicos no deben ser 
usados, dijo Francisco al respon-
der a una pregunta formulada por 
uno de los participantes de la orga-
nización Scholas desde Puerto Va-
llarta, México.

El Pontífice dialogó desde Ro-

ción de identificación sobre la niña 
que violaría las leyes de privacidad.

El Indianápolis Star citó el ca-
so de la niña en un artículo del 1 de 
julio que provocó un revuelo polí-
tico nacional semanas después de 
que la Corte Suprema de los EE. 
UU., anulara Roe v. Wade, en ju-
nio pasado, poniendo en vigencia 
una ley de Ohio que prohibía los 
abortos después de las seis sema-
nas de embarazo. 

Algunos medios de comunica-
ción y políticos republicanos sugi-
rieron falsamente que Bernard in-
ventó la historia, hasta que un hom-
bre de 27 años fue acusado de vio-
lación en Columbus, Ohio.

La denuncia del fiscal general 
de Indiana, Todd Rokita, pedía a 
la junta de licencias que imponga 
una medida disciplinaria apropia-
da, pero no especifica la sanción 
solicitada

La junta de Indiana, compuesta 
por seis médicos y un abogado de-
signado por el gobernador republi-
cano Eric Holcomb, podría votar si 
impone alguna sanción después de 
escuchar lo que se espera sean va-
rias horas de testimonio. 

La ley estatal le da a la junta 
una amplia libertad, permitiéndo-
le emitir cartas de amonestación o 
suspender, revocar o poner en pe-
ríodo de prueba una licencia mé-
dica.

Detienen a hombre por chocar 
vehículo frente a la residencia 

del ministro británico

El auto se detuvo en las vallas, 
frente a la residencial del pri-
mer ministro de Londres.

maletero y las puertas abiertas, 
contra las rejas. 

La policía acordonó el lugar. Es-
tas vallas que cierran el acceso a la 
famosa calle de Downing Street 
fueron instaladas en 1989 por ra-
zones de seguridad. Antes, el pú-
blico podía acercarse a pie hasta 
la célebre puerta negra de la resi-
dencia oficial del primer ministro 
británico.

Papa Francisco asegura que la pornografía es la 
comercialización del amor en los jóvenes

ma, mediante videoconferencia, 
con jóvenes de Argentina, Estados 
Unidos, México y la Amazonía co-
lombiana, además de un grupo de 
una residencia de España en la que 
ancianos reciben las visitas regula-
res de estudiantes.

Cada uno de los participantes 
expuso al papa sus dudas sobre el 
futuro de la sociedad, para recibir 
su consejo, aunque en el evento el 
pontífice también confirmó su in-

tención de viajar a Argentina, su 
país natal, el próximo año.

Sobre la convivencia entre an-
cianos y jóvenes, el argentino su-
brayó que es necesaria para que 
una sociedad sobreviva.

El papa agregó que una socie-
dad se echa a perder cuando se 
pierde la unión de la raíz con el 
tronco, “si no nos unimos con las 
raíces, si no recibimos la savia de 
allí, nos secamos”.

El papa Francisco reaccionó sobre la falta de educación sexual de 
los jóvenes. 
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MANAGUA. El sacerdo-
te nicaragüense Jaime Iván 
Montesinos Sauceda, de 61 
años, fue detenido por las au-
toridades que lo investigan 

porque supuestamente come-
tió delitos considerados trai-
ción a la patria, en perjuicio 
del Estado de Nicaragua y la 
sociedad, informó la Policía 

Nacional.
“La Policía Nacional in-

vestiga al sacerdote Montesi-
nos Sauceda por cometer ac-
tos que menoscaban la inde-

Sacerdote nicaragüense Jai-
me Iván Montesinos Sauceda, 
es investigado por la justicia 
de dicho país.

Detienen a otro sacerdote en Nicaragua 
por presunta traición a la patria

pendencia, la soberanía y la 
autodeterminación de la na-
ción, de conformidad con el 
artículo 1 de la Ley de Defen-
sa de los Derechos del Pueblo 
a la Independencia, la Sobe-
ranía, la Autodeterminación 
y la Paz”, informó la institu-
ción del orden público en una 
nota de prensa.
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En cumplimiento a una orden judicial, funcionarios policiales 

capturaron a un sospechoso del delito de encubrimiento, en 

el municipio de Cucuyagua, Copán. Las autoridades indicaron 

que esta persona contaba con una orden de captura pendiente 

del 8 de marzo del 2017, por los tribunales de Tocoa, Colón. 

 La víctima Maynor Mata, era 

un técnico en refrigeración. 

Tras cometer el crimen el guardia se dio a la fuga con rumbo des-

conocido.

TEGUCIGALPA.  El periodista 
José Carlos Panameño fue detenido 
por la Dirección Policial de Investi-
gaciones (DPI), por el supuesto deli-
to de lesiones en contra de un vecino,

El portavoz de la DPI, sub comi-
sario de Policía Juan Sabillón, infor-
mó que la Policía Nacional, actuó en 
cumplimiento a una denuncia por lo 
que realizó las diligencias correspon-
dientes, y agregó que todo se ha he-
cho en el marco de la ley.

“Cabe mencionar que la persona 
detenida es un profesional del perio-
dismo y que lamentablemente el día 
de hoy, (ayer), que se celebra el Día 
del Periodista, pues en cumplimiento 
a los procesos legales que ya se esta-
blecen en nuestro territorio por la le-

COPÁN. Dos mujeres vin-
culadas a tráfico de drogas fue-
ron detenidas por agentes de la 
Dirección Policial Anti Maras y 
Pandillas Contra el Crimen Or-
ganizado (DIPAMPCO), en el 
barrio Dolores de Santa Rosa 
de Copán. 

Las detenidas corresponden 
a los nombres de Oneyda López 
Escobar, alias “La Oneyda” de 
42años, quien según las inves-
tigaciones es una de las princi-
pales vendedoras de drogas del 
lugar donde se dio su captura.

Mientras tanto, la segunda 
capturada fue identificada co-
mo Angie Danessy Calderón 
López, (18) alias “La Gorda”, la 

cual se desempeña como ven-
dedora de drogas de manera in-
dependiente distribuyendo los 
estupefacientes en diferentes 
sectores, informaron las auto-
ridades. 

Destacaron que, mediante 
las inspecciones en el allana-
miento, los agentes policiales 
decomisaron 68 bolsitas de su-
puesta piedra de crack, dos te-
léfonos celulares y dinero pro-
veniente de la venta de alucinó-
genos. 

Ambas mujeres, fueron re-
mitidas a la fiscalía correspon-
diente por suponerlas respon-
sables de delito de tráfico de 
drogas.

ATLÁNTIDA. Un mo-
tociclista identificado como 
Brayan David Núñez perdió 
la vida luego, que arrollara su-
puestamente a un peatón en 
la carretera CA-13 a la altura 
del sector Barranco Chele en 
la ciudad de La Ceiba. 

De acuerdo a versiones de 
testigos, una persona estaba 
cruzando la carretera, cuando 
el motociclista impactó con-
tra él, lo que provocó que es-
ta perdiera el control y se ca-
yera de la motocicleta y pega-
ra con el bordillo de la calle.  

Núñez que se conducía en 
el vehículo de dos ruedas per-
dió la vida de manera instan-
tánea debido al fuerte impac-
to, mientras que la otra per-
sona fue llevada gravemente 
herida a un centro asistencial 
de la zona.

Capturan a dos féminas 
vinculadas a tráfico 

de drogas en el occidente del país

Detienen a periodista Carlos Panameño por supuesto
 delito de lesiones en contra de un vecino

Motociclista muere tras
 arrollar a peatón en la CA-13

Agentes de la Dirección Na-
cional de Vialidad y Transporte, 
(DNVT), llegaron al lugar e in-
dicaron que se encuentran rea-
lizando las investigaciones para 
determinar de quien es la respon-
sabilidad del caso. 

gislación nacional se dio detención”, 
mencionó Sabillón. Al tiempo que di-
jo que el requerido fue puesto a la or-
den del Ministerio Público.

El funcionario policial, detalló que 
la denuncia se debe a una supuesta ri-
ña que hubo entre vecino, donde el 
detenido agredió físicamente a uno 
de sus vecinos razón por la cual es-
ta persona interpuso la denuncia, “y 

nosotros tuvimos que actuar apegán-
donos siempre en el marco de la ley”, 
expresó. 

Panameño es esposo de la docto-
ra, Monserrat Arita, quien aseguró 
que su pareja actuó en defensa pro-
pia, ya que él le había agredido antes.

Según la galena desde hace un 
tiempo en su colonia han sido ame-
nazados por colectivos del partido 
Libertad y Refundación, (Libre), de-
bido a las denuncias que el periodis-
ta hace. 

“Nuestras vidas están en peligro, 
hemos sido amenazados a muerte y 
no sabemos dónde está mi esposo 
desde que fue detenido, y le dejamos 
en el Core 7, y como esposa no me 
han llamado”, comentó Arita. 

INTENSIFICAN BÚSQUEDA EN SPS Y MUNICIPIOS ALEDAÑOS

AUTORIDADES POLICIALES ESTÁN TRAS 
LA PISTA DE GUARDIA QUE MATÓ A 
JOVEN EN CENTRO COMERCIAL

SAN PEDRO SULA. La Direc-
ción Policial de Investigación, (DPI), 
se encuentra tras la pista del guardia 
de seguridad que mató a balazos a un 
técnico de refrigeración en una pla-
za comercial, en el bulevar del norte. 

La víctima fue identificada co-
mo Maynor Mata Reyes de 34 años, 
mientras que el nombre del vigilan-
te se desconocía.

La portavoz de la Policía Nacio-
nal, en la zona norte, Belkis Vallada-
res, indicó que preliminarmente se 
maneja que estas personas ya habían 
tenido una riña anteriormente, mo-
tivo que habría provocado el crimen 
contra el joven. 

Ante esto, el joven había reporta-
do al guardia con sus superiores con 
el fin que arreglaran la situación, no 
obstante, a este le molestó esta acción 
y decidido matar a balazos a Mata. 

Versiones policiales indican que 
Mata salía de su oficina cuando fue 
atacado a balazos por el guardia de 
seguridad, a través de videos de se-
guridad se observa que el hechor des-
cargó el arma de reglamento contra 
la víctima. 

En las imágenes se aprecia que la 
víctima rápidamente cayó al suelo y 
a pesar que está ya estaba en el piso, 
el guardia seguía disparándole, tras 

dejarlo gravemente herido se dio a 
la fuga. 

Personas que estaban en el lugar, 
trasladaron a Mata a un centro asis-
tencial, donde murió horas después 
debido a la gravedad de las heridas. 

“Ya se han solicitados los vídeos 
así mismo ya se realizó lo que es la in-
dividualización y las indagaciones a 
las personas que se encontraban en el 
lugar el día de ayer, (miércoles), ade-
más se desplazaron tres equipos a di-
ferentes puntos de la ciudad de San 
Pedro Sula y no solamente en la ciu-
dad dijo a municipios aledaños”, di-
jo Valladares”.

Añadió que sospechan que el ce-
lador se estaría refugiando en los mu-
nicipios cercanos a la ciudad indus-
trial. 

Valladares solicitó que las perso-
nas que vean al sospechoso se comu-
niquen al 911,  y espera que es cues-
tión de horas den con su paradero. 
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POR DIVERSOS DELITOS CONTRA UNA FÉMINA

Hallan granada, armas de 
fuego, celulares y antenas de 

internet en El Pozo 

A apuñaladas matan a un hombre en el 
interior de un motel en Siguatepeque 

SANTA BÁRBARA. Autori-
dades penitenciarias decomisaron 
una granada de fragmentación, dos 
armas de fuego, celulares y antenas 
de internet, en el Centro Penitencia-
rio de Ilama, conocido como “El Po-
zo I”. 

En el tercer día de la Operación 
Refundación Penitenciaria I, que 
se realiza en el marco del Plan So-
lución Contra el Crimen, las autori-
dades aseguraron que se ampliaron 
los mecanismos de búsqueda de ob-
jetos, artefactos y sustancias de uso 
prohibido para las personas priva-
das de libertad.

Para esto usaron detectores de 
metales, receptores de señal y dro-
nes con los cuales buscaron cual-
quier tipo de indicio que les permi-
tiera encontrar los objetivos. 

Desglosaron que, entre los lo-
gros obtenidos, está el desmantela-
miento de una red de internet, por 
lo que quitaron la antena, tres repe-
tidores de Wifi y tres routers, no obs-
tante, la búsqueda continua. 

La operación fue dirigida por la 

presidenta Interventora del Institu-
to Nacional Penitenciario, (INP), Ju-
lissa Villanueva, y la Comisionada 
Adjunta, Sandra Rodríguez, quiénes 
ingresaron a cada uno de los módu-
los para supervisar y dirigir las ac-
ciones de búsqueda que realizan los 
miembros de la Policía Nacional. 

Villanueva, alentó a los miem-
bros policiales y agentes peniten-
ciarios para encontrar las armas 
“vamos que hay más, ustedes pue-
den” fueron sus palabras, al mismo 
tiempo que les alumbraba con su 
linterna. 

En unas acciones de búsqueda, 
se utilizó el dron, el cual fue intro-
ducido en espacios reducidos, así 
como en las partes altas de los mó-
dulos y zonas externas de los mó-
dulos, para ubicar cualquier tipo 
de objetos. 

La funcionaria, aprovechó la 
oportunidad para supervisar los 
dormitorios del personal operati-
vo, con quiénes también dialogó y 
los exhortó a realizar su trabajo de 
manera correcta y honrada. 

SIGUATEPEQUE. Un 

joven identificado como Naín 

Cruz Pacheco, fue apuñalado 

en el interior de un motel en 

a la ciudad de Siguatepeque. 

La víctima era originaria de 

Rio Bonito, en este municipio, 

y fue encontrado sin vida en 

este lugar, según señalaron 

las autoridades su cuerpo pre-

sentaba varias heridas provo-

cadas por un puñal. 

Hasta ayer se desconocía 

quien habría cometido el cri-

men, por lo que las autorida-

des se encuentran levantando 

las indicaciones que los lleven 

con el paradero del responsa-

ble.

Mientras tanto, el cuerpo 

fue llevado a la morgue capi-

talina, donde fue reclamado 

por sus familiares. 

PRESENTAN REQUERIMIENTO 
FISCAL CONTRA EL CONGRESISTA 

BARTOLO FUENTES
TEGUCIGALPA. La Fis-

calía de Protección a la Mujer 
(FEP-MUJER) presentó reque-
rimiento fiscal contra un di-
putado del partido Libertad y 
Refundación, (Libre), Bartolo 
Antonio Fuentes, por suponer-
lo responsable de los delitos de 
tratos crueles, inhumanos o de-
gradantes por funcionario pú-
blico y violencia contra la mu-
jer agravada.

De acuerdo a la declaración 
de la víctima, los hechos se sus-
citaron el día 9 de enero del año 
2022 cuando varios diputados 
se encontraban en una reunión 
en el Congreso Nacional para 
consensuar los puestos de la 
gobernación departamental de 
Yoro.

Según las investigaciones 
del Ministerio Publico, en esa 
reunión el diputado de Yoro, 
agredió verbalmente a la ofen-
dida manifestándole “que era 
una mentirosa, vieja, corrupta” 
entre otros insultos y de mane-
ra violenta empezó a golpear la 
mesa y se dirigió a la víctima 
con el propósito de pegarle en 
la cara, al no lograrlo continuó 
insultándola y agrediéndola de 
forma verbal.

“Por tal razón la ofendida in-

ATLÁNTIDA. Las Fuer-

zas Armadas detallaron que 

ayer aseguraron 70,000 ar-

bustos de hoja de coca en el 

sector protegido de Pico Bo-

nito en la zona sur de La Má-

sica. 

En ese sentido, detallaron 

que estos arbustos estaban 

sembrados en 1º manzanadas 

de tierra.

El portavoz de las Fuerzas 

Armadas de Honduras, José 

Coello, dijo que no detuvie-

ron ninguna persona, pero se 

ha iniciado una investigación 

para saber a quién pertenece 

el terreno. 

Según el portavoz de la 

El diputado del partido Liber-

tad y Refundación, (Libre), 

Bartolo Antonio Fuentes.

Aseguran unos 70,000 arbustos de 
hoja de coca en Pico Bonito 

terpuso la denuncia ante el Mi-
nisterio Público por lo cual la 
fiscalía presentó requerimien-
to fiscal basándose en el artí-
culo 217 y 209 del Código Pe-
nal, además amparándose en lo 
que refiere el Pacto Internacio-
nal de Derechos Civiles y Polí-
ticos (ICCPR), la Convención 
sobre la Eliminación de todas 
las formas de Discriminación 
contra la Mujer (CEDAW), la 
Convención Interamericana pa-
ra Prevenir, Sancionar y Erradi-
car la Violencia Contra la Mujer 
“Convención de Belem Do Pa-
ra” y la Declaración de las Na-
ciones Unidas sobre la elimi-
nación de violencia contra las 
mujeres (1993)”, señala el docu-
mento emitido por el MP. 

Puntualizaron que durante 
las diligencias investigativas de 
la FEP-MUJER a la víctima se le 
realizaron evaluaciones psico-
lógicas y psiquiátricas, estable-
ciéndose en el dictamen foren-
se que la fémina presenta daño 
moral reflejado por el malestar 
que experimenta al ver despres-
tigiado su honor y reputación 
por la acción de un tercero, asi-
mismo, el dictamen psiquiátri-
co refiere que la ofendida pre-
senta como diagnóstico depre-

sión moderada, asociada a te-
mas morales.

Por estos hechos la FEP-MU-
JER presentó el requerimiento 
fiscal, además solicita que se 
designe juez natural, se cite al 
imputado, se autorice evalua-
ción psicológica del mismo, se 
le reciba declaración a la vícti-
ma con formalidades de prueba 
anticipada y mediante Cámara 
de Gessell, además que se de-
signe defensor público para que 
represente al imputado duran-
te dicha diligencia.

institución armada, soldados 

hondureños han decomisado 

en lo que va de 2023 un total 

de 3 millones de arbustos de 

coca y han destruido 16 labo-

ratorios para procesar drogas, 

en el marco del Plan Nacional 

de Solución Contra el Crimen 

aprobado a finales de marzo 

por el Gobierno para frenar la 

violencia criminal.

Los militares también han 

ubicado y destruido tres pis-

tas de aterrizaje clandestinas 

usadas por narcotraficantes 

para llevar cocaína y otras 

drogas a México y Estados 

Unidos.

Las primeras plantaciones 

de hoja de coca en Honduras 

fueron localizadas en abril de 

2017 en una zona montañosa 

del departamento de Olan-

cho, en el oriente del país 

centroamericano, según las 

autoridades.
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“En el primer juego no se 

nos dio el valor que merecía-

mos, ahora mira la calidad 

de Gambia, contra Corea 

del Sur jugando con diez 

jugadores demostramos que 

Honduras no vino a pasear 

sino a competir”, dijo el DT 

Luis Alvarado, tras igualar 

2-2 con los asiáticos.

“No me defraudaron estos 

guerreros y estamos vivos, 

Alvarado: No me defraudaron 
estos guerreros

MENDOZA. Dando una mejor 
cara y jugando la mayor parte del 
tiempo con diez jugadores, la Se-
lección Sub-20 de Honduras igualó 
2-2 con su similar de Corea del Sur.

Tras su debut con derrota frente 
a Gambia, esta vez la Bicolor tuvo 
una mejoría notable y se paró con 
personalidad, seriedad y hasta con 
argumentos para haber merecido 
hasta el triunfo.

David Ruiz, en el minuto 21, ade-
lantó a la escuadra catracha, pero 
al 26’ salía expulsado por agredir a 
un rival. Isaac Castillo ponía el se-
gundo en el minuto 50 y todo era 
alegría.

Sin embargo, Corea del Sur en 
cinco minutos consiguió el empate, 
gracias a los goles de K. Yong (56’) 
y Park (61’).

Los dirigidos por Luis Alvarado 
en el primer tiempo tuvieron con-
trol del juego y en pocas ocasio-
nes su rival inquietó. Hubo premio 
con el tanto de Ruiz, pero, el volan-
te, en un grado de inmadurez, ter-
minó siendo expulsado por agre-
dir a un futbolista coreano en la lí-
nea de banda.

El equipo asiático, en el arran-
que del segundo tiempo, intensifi-
có su juego y sometió a Honduras, 
hasta lograr empatar cuando estu-
vo con un 2-0 en contra.

La Sub-20, a pesar de la diferen-
cia numérica, no se rindió, defen-
dió hasta donde pudo, teniendo una 
buena actuación el arquero García.

Y en los tramos finales, sendas 
ocasiones de Isaac y Carter, pudie-
ron darle vuelta al marcador. Al fi-
nal, justo resultado y destacada par-
ticipación de Honduras que el do-
mingo contra Francia se juega la 
clasificación a la siguiente ronda. 
Primero debe ganar para hacerlo 
de forma directa, con un empate 
debe esperar combinación de re-
sultados.

HONDURAS DIO LA BATALLA Y 
SIGUE CON OPCIONES DE AVANZAR

COR

2 2
HON

PARTIDO

J. Kim
C. Park
S. Choi
S. Bae
J. Kim

Kim Yong
S. Lee

Junho Bae
Seongjin Kang

Y. Lee
S. Kang

J. García
F. García
A. Tatum
G. Rodas
J. Arriaga
T. Sorto
I. Castillo
E. Arzú
D. Ruiz
J. Macías
M. Aceituno

Cambios
Choi

 J. Lee
Hwang

Goles
K. Yong M. 56

Park m. 62

Goles
D. Ruiz M.21 

(p)
Castillo M.50

Árbitro
Abongile Tom (Sudáfrica)

Cambios
Carter

J. Martínez
Mencía

estoy orgulloso de ellos. Hemos 

estado a la altura”.

Resultados
Grupo F

Francia - Gambia                1-2

Honduras - Corea del Sur  2-2

 

Domingo

Honduras - Francia    3:00 p.m.

Gambia - Corea del Sur

 

Posiciones

Gambia                   6 puntos

Corea del Sur         4

Honduras                1

Francia                   0

 

Grupo E

Uruguay - Inglaterra        2-3

Irak - Túnez                      0-3

Partidos de hoy
Estados Unidos - Eslovaquia   12:00 m.

Fiyi-Ecuador

Argentina - Nueva Zelanda     3:00 p.m.

Guatemala - Uzbekistán

David Ruiz celebrando junto a Castillo, quien anotó la segunda diana.

El juego fue súper disputado entre ambas selec-

ciones.

Ruiz fue expulsado, luego que el árbitro fue al 

VAR y revisó la acción donde agredió a un rival.

Gambia se clasificó derrotando a Francia.Isaac celebró con todo su golazo.
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José García: Buscamos ganar todos 
los títulos que jugamos

Marathón le “mete candado” 
a la portería

TEGUCIGALPA. 
– El defensor del Olimpia 
ya sabe lo que es marcar 
un gol en una final. Lo hizo 
en la última conquista an-
te el Motagua en La Ceiba 
y es de los futbolistas que 
siempre quieren estar allí 
y espera ser de la partida 
de Pedro Troglio, a pesar 
del encontronazo que tu-
vieron en Juticalpa.

“Estamos comprome-
tidos desde el primer día 
que llegamos, que sea el 
profesor quien decida si 
jugamos o no. Nosotros 
buscamos todos los títu-
los que disputamos. Esta 
final se definirá para quien 
cometa menos errores, en 
Olancho sus goles fueron 
pequeños errores de noso-

SAN PEDRO SU-
LA – Producto del buen 
trabajo que realizó tras 
que aterrizó en San Pe-
dro Sula, el “Monstruo 
Verde” anunció ayer la 
adquisición de la ficha de 
su portero panameño Cé-
sar Samudio.

La negociación en-
tre sampedranos y pana-
meños la hicieron con el 
Club Atlético Indepen-
diente quien era el pro-
pietario de la cartilla del 
cancerbero de 29 años y 
que ya ha participado en 
varios procesos con la se-
lección de su país, ahora 
es completamente verde.

Jugando con el Ma-
rathón, Samudio jugó 20 
partidos desde el 29 de 

tros”, indicó el defensor ti-
tular de los albos.

El jugador, nacido en 
las huestes del Victoria, 
destaca la casta que tiene 
Olimpia, misma que no 
solo se ha demostrado en 
Honduras. Ya que también 
se han coronado campeo-
nes en varias ocasiones en 
Costa Rica, pero a pesar de 
todo eso, “la moneda está 
en el aire”.

enero que comenzó a ata-
jar bajo los tres palos con-
tra Olimpia con un empa-
te sin goles. No soltó de 
ninguna manera la titu-
laridad y la mayor canti-
dad de anotaciones que le 
marcaron en un solo jue-
go fue máximo dos.

EN OLANCHO SUEÑAN CON QUITARLE 
OTRO TÍTULO AL OLIMPIA EN EL NACIONAL

REDACCIÓN. – Quieren ser 
el quinto club de la historia en pro-
fanar el santuario blanco y hacer lo 
que ninguno de los otros tres equi-
pos olanchanos ha logrado: coro-
narse campeones en el Nacional 
como ya lo han hecho cuatro clu-
bes. Los Potros sueñan en grande.

El primer equipo que le arreba-
tó un título al Olimpia en su pro-
pia casa fue el Victoria de La Ceiba 
en la temporada 1994-95. En aquel 
entonces se aplicó la regla del va-
lor doble del gol de visita y tras ha-
ber empatado en La Ceiba sin go-
les, la “Jaiba” logró sobreponerse 
del gol inicial de Arnold Cruz a tra-
vés de un tanto marcado por Enri-
que Renau quien aprovechó una 
pelota que no pudo contener Ós-
car Banegas.

En el 2001 fue el turno del Pla-
tense de Puerto Cortés que había 
ganado por la mínima en la ida con 
anotación del argentino Marcelo 
Verón. En los noventa minutos re-
glamentarios de la vuelta, los “leo-
nes” mandaron el juego a tiempo 
extra después de que Danilo To-
sello emparejara el global. En esta 

El defensor de los 

blancos quiere levan-

tar su quinta copa con 

los blancos.

Este Victoria de La Ceiba fue el primer equipo que le arrancó una copa 

al Olimpia en el Nacional.

Luciano Emilio, cuando jugaba con el Real España también le ganó una 

final al León en la capital.

Centenares de olanchanos saldrán de su departamento con destino a la 

capital de la república.

A pura garantía y seguri-

dad, Samudio estará con 

los verdes hasta el 2026.

Los olanchanos tienen esa 

mirada de esperanza: estrenarle 

el césped del Nacional con una 

vuelta olímpica.

La Copa Betcris podría salir por 

primera vez de Tegucigalpa… 

con destino a Olancho.

ocasión estaba en vigencia el gol 
de oro y esta vez lo hizo Rony Mo-
rales de cabeza tras un centro des-
de la derecha para darle la segun-
da estrella a los porteños.

Un año después fue el Mara-
thón que se coronó en las mismas 
entrañas del “León” y todo pro-
ducto de un contundente 4-1 en 
la ida de parte de los sampedra-
nos y a pesar de un gol temprane-
ro a los cuatro minutos de Gusta-
vo Fuentes en el segundo enfren-

tamiento, los blancos no pudieron 
remontar para terminar viendo al 
“Monstruo” dar la vuelta olímpica 
en casa ajena.

Al año siguiente apareció en el 
camino el Real España. Un empate 
a dos goles en San Pedro Sula daba 
la impresión que los “melenudos” 
no fallarían en casa, pero el 21 de 
diciembre de 2003, Pedro Santa-
na y Luciano Emilio pusieron pa-
tas arriba el Nacional para coro-
narse en aquel equipo aurinegro 
de ensueño.

Desde ese entonces, ningún 
equipo fuera de la capital de la re-
pública ha llegado a faltarle el res-
peto a un Olimpia que está a punto 

de hacer historia al sacar un hexa-
campeonato con el mismo entre-
nador. 

JUTICALPA 
QUIERE ATREVERSE
Veinte años después han apa-

recido unos Potros de Olancho 
que parecían muertos tras el gol 
de Jorge Álvarez pero que regre-
saron a la vida con el cabezazo de 
Auzmendi en tiempo agregado y 

ahora hablan de ir a Tegucigalpa 
a coronarse campeones, como eso 
fuera tan fácil.

El primer paso será anular a es-
te Olimpia tal y como lo hicieron 
en el primer tiempo del juego de 
ida, pero sin pestañear siquiera, no 
regalar ni media pulgada de ven-
taja porque, además, los blancos 
estarán con su gente en un recin-
to que seguramente será un her-
videro.
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MANCHESTER UNITED APLASTA AL 
CHELSEA Y CLASIFICA A CHAMPIONS

LONDRES. El Manchester 
United consiguió el último bole-
to todavía en disputa en la Pre-
mier League para la próxima Li-
ga de Campeones, gracias a su 
triunfo 4-1 sobre el Chelsea, es-
te jueves en un partido que esta-
ba pendiente de disputa desde la 
jornada 32.

Con estos tres puntos, los ‘Red 
Devils’ se colocan además terce-
ros en la clasificación, adelantando 
al Newcastle con 72 puntos contra 
70. Tanto Manchester United co-
mo Newcastle están ya fuera del 
alcance del Liverpool que juga-
rá la próxima temporada la Euro-
pa League, igual que el Brighton, 
mientras que Aston Villa y Tot-
tenham se disputarán el domin-
go en la última jornada el séptimo 
puesto, que clasifica a la Conferen-
ce League.

El Manchester United, cam-
peón esta temporada de la Co-
pa de la Liga y que el 3 de ju-
nio disputará la final de la Co-
pa de Inglaterra ante el Man-
chester City, no tuvo excesivos 

MADRID. El presidente de la 
Liga española, Javier Tebas, afir-
mó este jueves que no pretendía 
“criticar a Vinícius” con su tuit di-
rigido al futbolista, al que consi-
deró un “jugador diferente” que 
es “un activo importantísimo de 
su club y de LaLiga”.

“Yo no quería criticar a Viní-
cius”, aseguró Tebas en una rueda 
de prensa, considerando que “mi 

MÉXICO. Luego de la re-
nuncia de Fernando Ortiz tras la 
eliminación ante Chivas en las 
Semifinales de la Liga MX, han 
surgido todo tipo de nombres pa-
ra ser el nuevo director técnico 
del América y uno de sus ex es-
trategas, como el caso de Miguel 
Herrera, habló acerca de la posi-
bilidad de dirigir en un futuro de 
nueva cuenta a las Águilas. 

Aunque el “Piojo” Herrera 

Tebas asegura que no quería criticar a Vinícius

El “Piojo” Herrera no se descarta del América

Valencia 
compromete 
su salvación

MADRID. El Valencia perdió 
1-0 en su visita al Mallorca, este jue-
ves en la 36° jornada de la Liga espa-
ñola, donde sigue amenazado por el 
descenso de categoría, a falta de dos 
partidos para el final.

En la clasificación, el Valencia, 
que venía de encadenar dos victo-
rias sobre el Celta de Vigo y Real 
Madrid, es decimotercero con 40 
puntos, apenas dos sobre el primer 
equipo en puestos de descenso, el 
Valladolid.

El equipo que entrena Rubén 
Baraja tendrá por lo tanto que se-
guir luchando por evitar el des-
censo en sus dos últimos partidos 
ligueros del curso, el domingo ante 
el Espanyol y una semana más tar-
de en el terreno del Betis.

El único tanto del partido de este 
jueves en Mallorca fue conseguido 
para los locales por el kosovar Ve-

Valencia aún no ha logrado 

salvarse del descenso en 

España.

dat Muriqi a los 64’, que firmó así 
su decimocuarto tanto en esta Liga.

reconoció que en estos momentos 
no busca trabajo porque está con-
centrado en la planeación que ten-
drá con los Xolos de Tijuana, con 
la finalidad de regresarlo al prota-
gonismo y a los primeros lugares 
de la Liga MX en el Apertura 2023, 
el timonel aseguró que no ha sali-
do mal de sus anteriores empleos 
y si en alguna oportunidad le toca 
regresar con alguno de ellos, lo es-
taría haciendo. 

El Chelsea gastó cientos de 

millones de dólares en fichajes 

y fue un fracaso.

Tabla de posiciones
CLUB JJ PTS 

Man City 37 89 

Arsenal 37 81 

Man Utd. 37 72 

Newcastle 37 70 

Liverpool 37 66 

Brighton 37 62 

Aston Villa 37 58 

Tottenham 37 57 

LA LIGA DE ESPAÑA
LOS ÚLTIMOS DE LA TABLA 

CLUB JJ PTS 

Valencia 36 40 

Celta 36 40 

Almería  36 39 

Getafe 36 38 

Cádiz 36 38 

Valladolid 36 38 

Espanyol 36 35 

Elche 36 21 

problemas en su duelo ante el 
Chelsea.

El equipo londinense tiene 
43 puntos y tiene seguro ya ba-

tir el récord negativo de menor 
número de puntos logrados por 
el club en una temporada de la 
Premier con 38 jornadas, que es 

de 50.
Los goles del United fueron 

obra de Casemiro desde los seis mi-
nutos, en el agregado de la prime-

ra parte amplió Martial, Bruno Fer-
nandes, de penal hizo el 3-0 y cinco 
minutos después, Marcus Rashford 
selló la goleada.

Los “diablos rojos” regresan a la Champions League la próxima temporada.

El presidente de LaLiga se que-

jó de no haber tenido acompa-

ñamiento de otras instituciones.

frustración fue mi error, entiendo 
que Vinícius esté frustrado porque 
no entiende de competencias, pero 
también yo estoy frustrado porque 
las conozco y no había sanciones”.

Tebas dijo que no ha hablado con 
Vinícius pero que está dispuesto a 
hacerlo y que le diría “’perdona si te 
ofendiste, pero no quería acusarte’ y 
volvería a explicarle, le diría que ten-
go una frustración como él”.

Aunque está trabajando con 

los Xolos, Herrera le deja las 

puertas abiertas al América.
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José Mourinho no quiso dar certe-
zas durante la rueda de prensa, organi-
zada por el media day de la UEFA. El 
portugués habló con vistas a la final de 
Europa League con el Sevilla, y dejó en 
el aire tanto su continuidad, como las 
condiciones de Paulo Dybala, duda por 
las molestias en el tobillo izquierdo tras 
la lesión sufrida hace un mes.

  “Creo que no estará en Budapest, 
pero confío en que al final pueda estar 
en el banquillo, al ser el último encuen-
tro importante de la temporada”.

Dybala sigue en duda para
 final de Europa League

SAN SALVADOR. El presi-
dente del Alianza de El Salvador, 
Pedro Hernández, dos directivos 
del club y dos responsables del es-
tadio Cuscatlán fueron detenidos y 
acusados de homicidio culposo, le-
siones culposas y estragos públicos 
tras la estampida que dejo 12 muer-
tos el sábado en un partido de fút-
bol, informó la Fiscalía.

“Consta en las investigaciones 
ejecutadas que las puertas habilita-
das no eran suficientes para el nú-

mero de aficionados”, aseguró la 
Fiscalía General de la República 
(FGR) en Twitter.

Los únicos accesos, además, “no 
fueron abiertos con suficiente an-
ticipación para un ingreso ordena-
do y seguro”, subrayó el ente de jus-
ticia

Los organizadores, “al agotar 
las entradas disponibles para el en-
cuentro deportivo, decidieron co-
mercializar ilegalmente boletos 
emitidos para encuentros anterio-

res”, precisó.
Según la FGR, “la negligencia en 

la organización y la avaricia, al reali-
zar una sobreventa, generó una ava-
lancha humana que provocó la pér-
dida de vidas, además de lesiones y 
de poner en riesgo la seguridad de 
los asistentes”.

Además de Hernández, los otros 
capturados del Alianza son el ge-
rente de seguridad Edwin Abarca 
Ventura y la gerente de finanzas 
Zoila Córdova.

Iniesta dejó el Vissel y buscará nuevo club

Su familia estuvo presente en su adiós del Vissel

“Quiero seguir jugando al fútbol, 

me siento con la capacidad”, dijo el 

español.

TRAGEDIA:

DIRIGENTES DEL ALIANZA 
DETENIDOS Y ACUSADOS 

POR LA FISCALÍA

BARCERLONA. El legendario 

mediocampista español Andrés 

Iniesta anunció su salida del club 

japonés Vissel Kobe para buscar un 

nuevo equipo donde pueda conti-

nuar jugando.

Vestido con camiseta negra y 

acompañado por el multimillonario 

Hiroshi Mikitani, dueño del club y de 

la empresa de comercio electrónico 

Rakuten, Iniesta recordó los cinco 

años que pasó en el club de Kobe, 

Viendo mi situa-

ganas que tengo de 
seguir jugando, hemos decidi-

Iniesta.

antes de anunciar su decisión de 

partir.

“Tengo muchas ganas de seguir ju-

gando, de seguir compitiendo, pero 

a veces los caminos se separan 

y, en este caso las prioridades del 

entrenador son otras, lo respeto y lo 

asumo”, declaró Iniesta, de 39 años.

Los detenidos serán presenta-
dos ante los tribunales en los 
próximos días y de ser encon-
trados culpables podrían recibir 
hasta 12 años de cárcel.
 
• La estampida, además de los 
12 fallecidos, dejó 500 atencio-
nes médicas in situ, y 88 perso-
nas fueron hospitalizadas con 
diferentes traumatismos.
 
• La primera sanción que re-
cibió Alianza fue la derrota ante 
FAS (0-2), y por un año jugará a 
puerta cerrada.

SÉPALO

En un comunicado, el grupo de-
nominado Jugadores Unidos ex-
hortó “a los dirigentes de la Prime-
ra División a reconsiderar la de-
cisión” y pidieron que tomen en 
cuenta su opinión.

REACCIONAN 
JUGADORES

La tragedia en el Cuscatlán dejó doce personas fallecidas.

Los dirigentes detenidos por las autoridades en la madrugada del 

jueves.

El presidente del Alianza de El Salvador, Pedro 

Hernández, presentado por las autoridades.

También fue capturado el ge-
rente general de EDESSA, la com-
pañía que administra el estadio 
Cuscatlán, Reynaldo Avelar Con-
treras, y el encargado de llaves del 
escenario, Samuel García Montano.

La Fesfut y los clubes de Liga 
Mayor decidieron el miércoles fi-
nalizar el torneo Clausura que es-
taba en la fase de cuartos de final. 
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